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Entre as empresas 
com acesso à ferra-
menta estão Age of 
Learning, de tecno-
logia educacional, a 
plataforma de narra-
tiva visual HeyGen e o 
fabricante de softwa-
re de saúde Dimagi

A 
criação de vo-
zes sintéticas, 
reprodução de 
estilos e clona-

gem de vozes não é uma 
novidade. Mas as ferra-
mentas que antes estavam 
restritas ao uso de grandes 
estúdios agora estão não 
apenas mais acess椃Āveis, 
mas também com seu 
uso massificado. E ape-
sar desse setor apresentar 
grandes avanços, tudo que 
vem da OpenAI, desde a 
abertura do ChatGPT ao 
público no fim de 2022, 
causa, e muito.

No final da semana pas-
sada eles anunciaram uma 
nova ferramenta de IA 
chamada de “Voice Engi-
ne”, um modelo para criar 
vozes personalizadas. Os 
resultados ainda são preli-
minares, já que publicaram 
uma prévia em pequena 
escala do modelo, mas 
o que chamou a atenção 
foi a qualidade. Com uma 
amostra de áudio de ape-
nas 15 segundos e uma 
entrada de texto, o modelo 
pode criar vozes emotivas 
e realistas, muito pareci-
das com a voz original.

Isso faz com que qual-
quer pessoa possa usar 
facilmente a voz de uma 
pessoa famosa em textos 
absurdos, cantar músicas 
que nunca cantaram, en-
ganar alguém da fam椃Ālia 
e por a椃Ā vai. E como a 
clonagem de vozes já é 
usada para golpes e cri-
mes dos mais diversos, 
a ferramenta está sendo 
testada por um grupo 
restrito de usuários, pelo 
menos para esse uso. Isso 
porque esse sintetizador 
de voz existe desde 2022, 
e foi usado para alimentar 
os recursos de áudio do 
ChatGPT, dispon椃Āveis na 
API de texto para fala, 
mas agora se apresen-
ta como uma ferramenta  
separada.

Entre as empresas com 
acesso ao Voice Engine 
estão Age of Learning, de 
tecnologia educacional, a 
plataforma de narrativa vi-
sual HeyGen, o fabricante 
de software de saúde Di-
magi, o criador do aplica-
tivo de comunicação de IA 
Livox e o sistema de saúde 
Lifespan, empresas que já 
trabalham com o uso de 
vozes sintéticas, mas que 
agora podem testar novas 
possibilidades.

Na postagem feita no 
blog da OpenAI, podemos 
ouvir várias amostras. Em 
uma delas, a partir da lei-
tura feita por uma pessoa, 
foram gerados várias ver-
sões do mesmo texto em 
l椃Ānguas diferentes, como 
espanhol, mandarim, ale-

Voice Engine da OpenAI promete clonar 

vozes com 15 segundos de áudio
Divulgação

Voice Engine da OpenAI pro-

mete clonar vozes com 15 se-

gundos de áudio

mão, francês e japonês. 
Em cada uma das amostras 
geradas por IA, o tom e o 
sotaque do locutor origi-
nal foram mantidos, e re-
almente surpreende.7 Isso 
mostra como o gerador de 
voz pode ter uma série de 
aplicações potenciais. Po-
demos começar pela área 
da acessibilidade, em que, 
por exemplo, uma pessoa 
que perdeu a fala em um 
acidente poderia ter sua 
voz clonada e usada em 
outros dispositivos, per-
mitindo que ela “conver-
se” de forma mais natural. 
Esse uso já existia, mas 
geralmente era uma voz 
qualquer. Na área do en-
tretenimento e na produ-
ção de conteúdo, ter seus 
v椃Ādeos em várias l椃Ānguas 
vai fazer com que alguns 
influenciadores locais se 
tornem globais, sem muito 
trabalho.

Mas todo esse potencial 
também levanta preocu-
pações, principalmente 
com relação à desinfor-
mação, crimes, fraudes e 
golpes. E a OpenAI sabe 
disso, tanto que a empresa 
espera abrir um diálogo 
sobre o uso responsável 
de vozes sintéticas com 
essa divulgação e com seus 
usuários iniciais. Por isso 
mesmo, só será lançada 
para o público quando 
houver medidas de segu-
rança que impeçam fal-
sificações de áudio. E dá 
para imaginar o proble-
ma que poderia ser se a 
ferramenta fosse liberada 
agora, em ano eleitoral em 
vários pa椃Āses.

Nesse mesmo sentido, 
é muito importante a 
colaboração de diversos 
setores, como governo, 
m椃Ādia, entretenimento, 
educação, sociedade civil, 
entre outros, para testar 
a ferramenta e gerar fee-
dbacks que possam ajudar 
a construir uma plataforma 

mais segura (apesar de 
desconfiar dessa possibi-
lidade).

Segundo o texto da em-
presa, algumas medidas 
de segurança já foram im-
plementadas, como ter-
mos de uso que pro椃Ābem 
o uso da voz de qualquer 
pessoa sem seu consen-
timento ou direito legal. 
Outro ponto importante 
é a obrigatoriedade de 
divulgar que as vozes fo-
ram geradas pelo Voice 
Engine, além da marca 
d’água no arquivo para 
rastrear a origem de qual-
quer áudio gerado pela 
ferramenta e o monitora-
mento de como ela está 
sendo usada.

A OpenAI também reco-
nheceu a necessidade de 
grandes mudanças à me-
dida que o áudio gerado 
por IA se torna mais ampla-
mente dispon椃Āvel, como a 
eliminação progressiva da 
autenticação baseada em 
voz para contas bancárias, 
por exemplo.

“Qualquer implantação 
ampla de tecnologia de 
voz sintética deve ser 
acompanhada por expe-
riências de autenticação 
de voz que verifiquem se 
o locutor original está adi-
cionando conscientemen-
te sua voz ao serviço e uma 
lista de vozes proibidas 
que detecta e impede a 
criação de vozes que são 
muito semelhantes a vo-
zes proeminentes”.

Comunicado da Open AI
Todas essas preocupa-

ções fazem com que a 
disponibilização da ferra-
menta para o público geral 
seja incerta, e mostram o 
quanto o desenvolvimen-
to técnico e o ético-legal 
devem ser concomitan-
tes para a integridade de 
qualquer conteúdo. Res-
ta saber como o modelo  
foi treinado…
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CALCUTÁ - OBRA DE AMOR
Estamos no dia 5 de setembro em 

que é homenageada Tereza de Cal-
cutá como Santa da Igreja Católica. 
O ditado popular afirma “a palavra 
convence, mas o exemplo arrasta”. 
Eis a maneira com que podemos 
definir a figura de Madre Teresa de 
Calcutá, celebrando seus seguidores, 
no ano de 2010, seu centenário de 
nascimento. Sabemos que a freira de 
corpo “franzino de Calcutá escolheu 
seu nome, Teresa, em homenagem à 
padroeira das missões Sta. Teresa de 
Lisieux”. Pois digo pessoalmente que 
também foi uma homenagem a outra 
doutora da Igreja, Santa Teresa D’Avila 
que reformulou o Carmelo: Com sua 
filosofia dinâmica de execução da ação 
+ oração. Os dois conjugados resultam 
em obras que sugerem milagres. Ao 
chamado vocacional religioso já havia 
acedido, no entanto, o que considerou 
“a chamada na chamada” deu-se em 
1943. Nesse ano, o cenário sócio-
-político em Bengala - a carestia de 
1943 e os conflitos sangrentos entre 
hindus e muçulmanos - que precipitou 
Calcutá no desespero e no horror, fo-
ram a mola propulsora para a tomada 
de ação radical pelos mais destituídos 
da dignidade humana, os mais sofri-
dos, os miseráveis, os excluídos da 
sociedade. Por isso em 1948 tomou 
a resolução: Substituiu o tradicional 
hábito de Loreto por um simples sári 
de algodão branco bordado de azul 
e adotou a cidadania indiana. Depois 
disso aventurou-se no submundo de 
Calcutá. E em 1950 fundou as “Mis-
sionárias da Caridade”. Após 60 anos, 
só em Calcutá, existem 19 institutos 
com cinco mil religiosas. Todas em-
penhadas em mais de130 países. Aqui 
mesmo em Manaus as Irmãs de Madre 

Teresa estão lá no Bairro do Coroado 
II levando o carisma de sua fundadora 
a nós amazonenses. Nos festejos de 
sua centúria foram dedicados três 
festivais cinematográficos interna-
cionais: o “Mother Teresa Film” em 
Calcutá, além de apresentar dezesseis 
filmes, adquirindo assim um alcance 
global já que nele estão inclusos 15 
países asiáticos. Quem a levou a ser 
conhecida internacionalmente foi o 
jornalista inglês Malcom Muggeridge. 
Entrevistou-a em 1968 para a BBC de 
Londres, realizando no ano seguinte 
um documentário sobre sua vida e 
obras e em 1971 um filme televisivo. 
“OLHAR OS LÍRIOS NOS CAMPOS” 
– Madre Teresa “tinha como impera-
tivo de sua formação cristã-católica a 
crença inarredável na presença real de 
Cristo na Eucaristia e na Providência 
Divina. Acreditar que até nos corpos 
dos mais pobres entre os pobres 
estava tocando o corpo divino do 
Cristo... Acreditar que não necessitava 
depender do dinheiro de ninguém, 
nem do governo. E que toda depen-
dência econômica podia-se transfor-
mar numa escravidão econômica... 
Acreditar sim, no poder do exemplo 
que arrasta as mais variadas formas 
de apoio a sua missão... Acreditar, 
principalmente que o Alto proveria 
suas vicissitudes e seriam saciadas 
naturalmente como os lírios crescem 
formosos e livres nos campos... A 
Providência deu-lhe, em 1964, o au-
tomóvel que o papa Paulo VI utilizou 
durante sua visita a Bombaim e este 
foi rifado. A doação foi do próprio 
Paulo VI. Rifa apurada e destinada 
à caridade. A Providência deu-lhe o 
dinheiro do Prêmio para a Paz “Papa 
João XXIII” em 1971, com que fundou 

um leprosário. A Providência deu-lhe 
o prêmio Nobel para a paz em 1979 
e o dinheiro, ah! O dinheiro, do que 
seria gasto só no banquete oficial, foi 
revertido na compra de refeições para 
quinze mil pobres. Com o dinheiro 
do prêmio abriu casas para alcoóla-
tras, toxicômanos, doentes de AIDS, 
desabrigados e indigentes, inclusive 
em Roma. A combinação oração e 
ação de Madre Teresa significavam 
usar os joelhos para louvar e orar e 
as mãos para o agir em prol dos de-
sassistidos. Ela não se via como uma 
pessoa extraordinária, mas humana 
como você e eu, porque ela mesmo 
confessou e revelou suas crises pro-
fundas de fé, principalmente ao en-
frentar adversidades e perseguições 
à sua obra. E para ela as obras como 
nos dizeres de um poeta espanhol: 
“Obras, são amores”. Para mim uma 
de suas atitudes mais sublimes entre 
centenas delas foi aquela em que agiu 
como a mais fiel representante da 
arte do amor maternal. Nunca gerou 
um filho, mas foi mãe espiritual de 
dezenas de crianças duma escola de 
deficientes que estava em meio ao 
fogo cruzado na guerra do Líbano. 
Ela atravessou serena o terreno be-
ligerante. Calaram-se de imediato os 
sons das granadas, metralhadoras e 
bombas. Tal o magnetismo emanado 
de sua frágil figura. E resgatou-as com 
sucesso. Eis a força do exemplo. Que 
arrasta multidões. Nos locais de altas 
temperaturas onde a neve comanda 
grandes distâncias vê-se quebrando 
a monotonia unicolor, o verde. O 
verde dos pinheiros nas mais variadas 
nuances. São eles exemplos como, 
Madre Teresa, de vida e de abrigo 
nas intempéries do cotidiano.

O Sopro da Misericórdia!

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva

DIVULGAÇÃO 

O Governo do Amazonas, por meio do Programa Balcão de Agronegócios da Agência 
de Desenvolvimento Sustentável do Amazonas (ADS), realizou a intermediação e auxiliou 
o escoamento de mais de 186 toneladas de produtos regionais no primeiro trimestre 
de 2024. A ação movimentou R$ 565 mil. Ao todo, a iniciativa beneficiou 15 produtores 
rurais de oito municípios do estado.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

As contas públicas fecharam o mês de fevereiro com saldo negativo, resultado prin-
cipalmente do déficit do governo federal, em razão da antecipação do pagamento de 
precatórios em 2024. O setor público consolidado – formado pela União, pelos estados, 
municípios e empresas estatais – registrou déficit primário de R$ 48,692 bilhões no mês 
de fevereiro, ante déficit de R$ 26,453 bilhões no mesmo mês de 2023.

Editorial

De um lado Lula e 
de outro Bolsonaro. 
Os dois maiores líde-
res políticos do Bra-
sil já estão mexen-
do suas peças nas 
eleições em Manaus. 
Bolsonaro começou 
primeiro ao escalar 
Alberto Neto. Lula, 
que ainda não pi-
sou por aqui, vai de 

Marcelo Ramos.
Nas eleições de 

2022, Bolsonaro 
venceu Lula no con-
fronto direito. Mas 
perdeu a briga para o 
Senado, onde Omar 
levou a melhor com 
os votos do interior. 
Se fosse apenas Ma-
naus, Menezes seria 
senador hoje.

Especialistas indi-
cam que as pessoas 
votam no prefeito 
pensando no buraco 
do bairro, no ôni-
bus que não pas-
sa, na UBS que não 
tem dipirona. A po-
larização pode ter 
minado um pouco 
esse conceito, mas  
não totalmente.

Ou seja, candida-
to que apostar só 
em Lula e Bolsonaro 
para vencer o pleito, 
pode quebrar a cara. 
Além da Prefeitura, 
esquerda e direita 
brigam por vagas  
na CMM.
Nesse momento, é 

a direita quem leva o 
povo às ruas. E isso 

pode ser uma vanta-
gem crucial quando 
o assunto é votar em 
vereador. Seja lá o 
que reserve o futuro, 
Lula e Bolsonaro vão 
travar em Manaus 
uma luta por poder, 
voto a voto. 
Só o tempo dirá 

quem sairá vence-
dor.

Lula x Bolsonaro em Manaus  

“Jesus disse: A paz esteja 
convosco. Como o Pai me 
enviou, também eu vos 
envio. E, depois de ter dito 
isto, soprou sobre eles e 
disse: Recebei o Espírito 
Santo. A quem perdoardes 
os pecados eles lhes serão 
perdoados; a quem os não 
perdoardes, eles lhes serão 
retidos” (Jo 20,19-31).

O dom da misericór-
dia é o sopro do Espírito 
Santo! Manifestação da 
misericórdia é o perdão 
recebido, o perdão ofe-
recido, o perdão pedido. 
Na misericórdia, se faz a 
experiência de como Deus 
ama. Ele oferece a mise-
ricórdia gratuitamente e 
nada pede em troca. “A 
quem perdoardes os pe-
cados, serão perdoas”! Ser 
instrumento do perdão, de 
misericórdia, como Deus 
que sempre derrama co-
piosamente a sua bene-
volência com magnanimi-
dade. Ele estende a mão 
sempre. Não se cansa de 
perdoar. 

“Prefiro a misericórdia 
ao sacrifício. Porque Eu 
não vim chamar os jus-
tos, mas os pecadores” (Mt 
9,13). Jesus, a Misericórdia, 
busca os pecadores para 
lhes oferecer o perdão e 
a salvação, pois deseja 
que todos sejam livres e 

libertados. A misericórdia 
torna-se fonte de dignida-
de, pois transformados na 
misericórdia do Pai, como 
filhos e filhas.  

A misericórdia é um con-
vite à conversão, à justi-
ça. A misericórdia renova, 
amadurece, transforma as 
relações. Ser Misericordio-
sos como o Pai!

A misericórdia se expres-
sa no cuidado! O domingo 
da misericórdia abre os 
olhos para ver as cha-
gas dos irmãos e irmãs. 
Na tentativa de seguir o 
modo de vida de Jesus, 
a misericórdia do Pai, o 
discípulo, a discípula está 
em contato com os sofri-
mentos do outro. Cuidar 
das chagas do próximo 
e nelas derramar a mise-
ricórdia, deixa renascer a 
esperança que consola e 
revitaliza a existência. To-
car as chagas de uma irmã, 
de um irmão, que sofre no 
corpo ou no espírito. Levar 
a paz ao corpo ferido ou ao 
espírito atribulado, ouvir 
um necessitado, acompa-
nhar, consolar, chorar com 
os que choram, é deixar 
circular a misericórdia. É 
um verdadeiro sopro do 
Espírito. Deixar que a mi-
sericórdia seja derramada 
como óleo e o vinho do 
bom samaritano.

Papa Francisco nos ensi-
na que precisamos sempre 
contemplar o mistério da 
misericórdia, pois é fon-
te de alegria, serenidade 
e paz. Ela é condição da 
nossa salvação. Misericór-
dia: é a palavra que revela 
o mistério da Santíssima 
Trindade. Misericórdia: é 
o ato último e supremo 
pelo qual Deus vem ao 
nosso encontro. Misericór-
dia: é a lei fundamental 
que mora no coração de 
cada pessoa, quando vê 
com olhos sinceros o irmão 
que encontra no caminho 
da vida. Misericórdia: é o 
caminho que une Deus e o 
homem, porque nos abre 
o coração à esperança de 
sermos amados para sem-
pre, apesar da limitação 
do nosso pecado (cf. MV).

Os cristãos, o seguidor, 
a seguidora, de Jesus, re-
ceberam a vocação de ser 
testemunhas da misericór-
dia. A misericórdia nascida 
do coração da Trindade 
Santa, pode tornar-se visí-
vel e palpável através dos 
discípulos e discípulas de 
Jesus. Eles na comunidade, 
na família, no cuidado com 
os necessitados, oferecem 
o sopro do Espírito, a mi-
sericórdia, como fonte de 
vida nova, uma existência 
fecunda e plenificada.
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Amazonas Meu Lar

Governo publica edital para construção 
de mais unidades habitacionais
As construtoras interes-
sadas têm até o dia 15 
de abril para credenciar 
as propostas

O Governo do Ama-
zonas, por meio 
da Secretaria de 
Estado de Desen-

volvimento Urbano e Metro-
politano (Sedurb) e da Su-
perintendência Estadual de 
Habitação (Suhab), publicou 
novo edital de Chamamento 
Público para credenciamen-
to de empresas interessadas 
em construir apartamentos 
do programa Amazonas 
Meu Lar, em parceria com 
o Minha Casa Minha Vida, 
do Governo Federal. O novo 
empreendimento no bairro 
Alvorada, zona centro-oeste 
de Manaus, visa a constru-
ção de 64 apartamentos que 
serão destinados às famílias 
com renda mensal bruta de 
até R$ 2.640,00, pertencen-
tes a Faixa 1.

Edital do Chamamento 
Público n.º 004/2024-SE-
DURB/SUHAB, destinado à 
construção de 64 unidades 
habitacionais, no bairro Al-
vorada, está disponível no 
site do programa Amazo-
nas Meu Lar, no link www.
amazonasmeular.am.gov.
br/documentos/editais. O 
credenciamento pelas em-
presas interessadas segue 
aberto até o dia 15 de abril. 

Segundo o diretor-pre-
sidente da Suhab, Jivago 
Castro, a área onde será 
construída o novo empre-
endimento pelo Amazonas 
Meu Lar, foi doada pela 

Bairro Alvorada, visa a construção de 64 apartamentos destinados a famílias pertencentes a faixa 1

MATHEUS SANTOS/ SUHAB

União, sendo o primei-
ro imóvel recebido pelo 
Estado com finalidade  
de habitação.

“No mês de fevereiro, o 
Estado recebeu oficialmen-
te a doação do terreno 
por meio da Secretaria do 
Patrimônio da União do 
Governo Federal. Agora, 
estamos avançando no 
processo do novo resi-
dencial lançando o edital 
para credenciamento das 
empresas interessadas em 

construir os apartamentos 
que vão beneficiar as famí-
lias inscritas no Amazonas 
Meu Lar”, explicou. 

Neste novo residencial, 
serão construídas 64 uni-
dades habitacionais distri-
buídas em quatro blocos, 
com dois quartos, sala, 
cozinha, área de serviço, 
banheiro e varanda, com 
cerca de 45m². O valor es-
timado para a obra é de R$ 
12.1600.000,00.

Segundo o secretário da 

Sedurb, Fausto Júnior, esse 
é mais um passo importan-
te para o programa Ama-
zonas Meu Lar.

“A iniciativa reforça o 
compromisso do Governo 
do Amazonas em propor-
cionar moradia digna para 
as famílias amazonenses, 
demonstrando a efetiva 
parceria entre os governos 
estadual e federal. Estamos 
empenhados em acelerar 
o processo de construção 
e entrega dessas unidades 

habitacionais, garantindo 
assim o direito à moradia 
para aqueles que mais pre-
cisam”, disse.

As empresas interessa-
das devem encaminhar a 
documentação necessária 
para o endereço de e-mail 
“credenciamentoalvora-
da@suhab.am.gov.br”.

Parceria com o Governo 
Federal 

O novo residencial será 
construído por meio da 

parceria do Governo do 
Amazonas e Governo Fe-
deral, após ser aprovado o 
projeto “Residencial Ama-
zonas Meu Lar 4” da Suhab 
para a construção de 64 
unidades habitacionais em 
parceria com o Minha Casa 
Minha Vida, do Governo Fe-
deral, com recursos do FAR. 

Além do Alvorada, o Ama-
zonas Meu Lar foi aprovado 
em mais cinco projetos, 
sendo no Conjunto Cida-
dão X com 192 unidades, 
no Edifício da Receita Fe-
deral com 128 unidades, 
na área remanescente na 
Ponte Rio Negro com 256 
unidades, no bairro Novo 
Aleixo com 48 unidades e 
em Petrópolis com 32 uni-
dades. No total, o Governo 
do Amazonas foi aprovado 
com 720 unidades pelo Mi-
nha Casa Minha Vida.

Na parceria entre o Go-
verno Federal e o Gover-
no do Amazonas por meio 
do Amazonas Meu Lar, a 
Suhab e Sedurb, disponi-
bilizará a contrapartida de 
R$ 23.800,00 mil por uni-
dade habitacional constru-
ída. Aproximadamente R$ 
190.000,00 corresponderá 
ao valor da unidade ha-
bitacional, sendo que 2% 
desse valor destinam-se ao 
valor do trabalho social, 
conforme art. 14 da por-
taria MCID n.º 724/2023. 
Essa colaboração totaliza 
um investimento de até R$ 
193.800,00 mil.

O terreno do Alvorada, 
com 4.570,00m², está lo-
calizado na Rua Vivaldo 
Lima, S/N, e foi doado ofi-
cialmente pela União ao 
Governo do Amazonas.

Governo do AM movimenta mais de 
R$ 565 mil em produtos regionais

O Governo do Amazonas, 
por meio do Programa Balcão 
de Agronegócios da Agência 
de Desenvolvimento Susten-
tável do Amazonas (ADS), 
realizou a intermediação e 
auxiliou o escoamento de 
mais de 186 toneladas de pro-
dutos regionais no primeiro 
trimestre de 2024. A ação 
movimentou R$ 565 mil. Ao 
todo, a iniciativa beneficiou 
15 produtores rurais de oito 
municípios do estado.

O produtor Francisco Mar-
condes de Manacapuru foi 
um dos 15 produtores be-
neficiados pela iniciativa do 
governo. No total, forne-
ceu mais de 36 toneladas 
de alimentos regionais. Ele 
fala sobre a importância do 
programa.

“Estávamos caindo nas 
mãos dos atravessadores, 
mas o senhor Mário e a dona 
Michelle estão dispostos a 
nos ajudar da melhor ma-
neira possível. Acredito que 
essa parceria só vai aumentar. 
Tudo indica que a enchente 
deste ano será pequena e 
teremos produção por um 

bom tempo”, destacou.
As cidades atendidas por 

meio do programa, de ja-
neiro a março, foram: Beruri, 
Careiro da Várzea, Careiro 
Castanho, Iranduba, Manaus, 
Manaquiri, Manacapuru e 
Nova Olinda do Norte.

O produto mais comercia-
lizado durante os três pri-
meiros meses de 2024 foi o 
mamão, com cerca de 44,457 
toneladas. O fruto foi destina-
do a grandes supermercados 
em Manaus. Outro alimento 
que teve destaque em venda 
intermediada neste período 
foi a banana pacovã com 

mais de 24 toneladas.
Cheiro-verde, macaxeira, 

jerimum, melancia, mara-
cujá, tucumã, fécula, além 
de castanha, limão, queijo 
coalho, polpa de cupuaçu, 
castanha embalada a vácuo, 
polpa de maracujá e massa de 
mandioca também foram co-
mercializados neste período.

O Balcão de Agronegócios 
realiza a venda intermediada 
de produtores do Amazonas, 
possibilitando a geração de 
renda e eliminando o papel 
do atravessador no processo 
de comercialização da pro-
dução agrícola no estado.

BALCÃO DE AGRONEGÓCIOS DA ADS

A ação beneficiou produtores rurais de oito municípios
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Unidades de Conservação recebem 
kits para garantir água potável

Em preparação para a estia-
gem de 2024, o Governo do 
Amazonas realiza, a partir de 
sexta-feira (05/04), a entrega 
de kits para garantia de água 
potável a 1.165 famílias de 43 
comunidades em Unidades de 
Conservação do Estado. Ao 
todo, serão distribuídos 400 fil-
tros e 60 caixas d’água, fruto de 
uma parceria com o Fundo das 
Nações Unidas para a Infância 
(Unicef) e apoio financeiro da 
União Europeia. Além disso, 
10 comunidades vão passar a 
contar com purificadores do 
programa “Água Boa”, da De-
fesa Civil do Amazonas.

A articulação para atender as 
áreas protegidas ocorreu por 
meio da Secretaria de Estado 
do Meio Ambiente (Sema), 
responsável pela gestão dos 
territórios. A iniciativa já faz 
parte das ações de mitigação 
dos efeitos da estiagem deste 
ano, segundo destaca o se-
cretário de Estado do Meio 
Ambiente do Amazonas, Edu-
ardo Taveira.

“As informações climáticas 
que nós temos indicam a pos-
sibilidade de uma nova estia-

gem severa. A determinação 
do governador Wilson Lima, 
inclusive, estivemos reunidos 
em Brasília com o Ministério 
do Meio Ambiente, Ministério 
de Portos e Aeroportos, e de 
Integração Nacional, é para 
que a gente pudesse antecipar 
as nossas ações”, ressaltou.

Nesta ação, serão contempla-
das as Reservas de Desenvol-
vimento Sustentável (RDS) do 
Rio Madeira (Novo Aripuanã, 
Borba e Manicoré), Rio Ama-
pá (Manicoré), Juma (Novo 
Aripuanã), Puranga Conquista 
(Manaus) e Igapó-Açu (Beruri, 
Borba e Manicoré). “Nós temos 

o monitoramento das comuni-
dades mais impactadas pela 
falta d’água no ano passado, 
por isso a prioridade agora vai 
ser o atendimento dessas mais 
de 1 mil famílias que vão ser 
beneficiadas, para que a gente 
não tenha o mesmo problema 
do ano passado”, completou.

A ação faz parte de uma estra-
tégia desenvolvida em parceria 
pelo Unicef, o Governo do 
Amazonas e a Secretaria Fede-
ral de Saúde Indígena (SESAI), 
visando aumentar a resiliên-
cia no acesso à água segura 
diante de eventos climáticos 
extremos.

ESTIAGEM 2024

Parceria entre Sema, Defesa Civil e Unicef vai beneficiar 1.165 famílias 
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PC-AM prende 
homem por 
maus-tratos 
contra a 
própria mãe

76 ANOS

Policiais civis da Delegacia 
Especializada em Crimes con-
tra o Idoso (DECCI) prende-
ram, em flagrante, na terça-
-feira (02/04), um homem, 47, 
pelos crimes de exposição a 
perigo, apropriação de bens 
e maus-tratos contra a pró-
pria mãe, de 76 anos. A ação 
ocorreu no bairro Raiz, zona 
sul da capital amazonense.

Segundo a delegada An-
drea Nascimento, titular 
da DECCI, a equipe policial 
havia ido ao endereço, an-
teriormente, averiguar uma 
denúncia, mas não obteve 
êxito. No dia seguinte, os 
policiais retornaram a casa, 
mas o autor negou a entrada 
da equipe.

“Ao entrarmos no imóvel, 
encontramos a idosa amar-
rada e desorientada, com si-
nais de desnutrição. Devido 
às condições encontradas, 
acionamos o atendimento 
psicossocial da equipe do 
Centro Integrado de Prote-
ção e Defesa da Pessoa Idosa 
(Cipdi), que chamou o Ser-
viço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) e levou 
a idosa ao hospital”, disse  
a delegada.

O homem foi autuado 
em flagrante pelos crimes 
cometidos contra a própria 
mãe. Ele foi encaminha-
do à audiência de custó-
dia e ficará à disposição do  
Poder Judiciário.

5 POLÍCIA Manaus, sábado e domingo, 6 e 7 de abril de 2024

AM reduz 82% de indicadores criminais 
nos dois primeiros meses de 2024

Trabalho integrado re-
sultou na redução de 
18 dos 22 indicadores 
do Plano Estadual de 
Segurança Pública

O 
Amazonas atingiu 
a meta de eficácia 
em 18 dos 22 indi-
cadores criminais 

do Plano Estadual de Se-
gurança Pública e Defesa 
Social, durante os primeiros 

Os índices em que não houve redução estão relacionados a crimes que ocorrem em sua maioria no ambiente familiar
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dois meses deste ano. Os 
quatro indicadores que não 
registraram redução nesse 
período correspondem a 
crimes normalmente prati-
cados dentro do ambiente 
familiar, violência domés-
tica, maus tratos, estupro 
de vulnerável e exploração 
sexual. Os dados são da Se-
cretaria de Segurança Públi-
ca do Amazonas (SSP-AM).

O resultado do traba-
lho integrado entre Polícia 
Civil, Polícia Militar e o 
Departamento de Polícia 

Técnico-Científica (DTPC) 
reflete nas reduções al-
cançadas em Manaus, en-
tre janeiro e fevereiro. Os 
casos de homicídios, por 
exemplo, caíram aproxi-
madamente 22%; os rou-
bos de veículos reduziram 
32%; roubos a coletivos, 
21%; roubos a estabele-
cimentos comerciais, 26%; 
roubos a residências, 24%; 
e furtos de veículos, 8%.

Para o secretário da SSP-
-AM, coronel Vinícius Al-
meida, o atingimento das 

metas é resultado de uma 
integração entre as Forças 
de Segurança, que passa-
ram a atuar de forma mais 
precisa, com o auxílio de 
ferramentas tecnológicas 
adquiridas a partir de in-
vestimentos do Governo 
do Estado.

“Trabalhamos de forma 
irmanada para atingir es-
sas metas e, como fruto 
dessa integração, esta-
mos mostrando a toda a 
sociedade esses excelen-
tes resultados, e não va-

mos parar. Vamos seguir 
buscando ainda melhores 
resultados para devolver 
a sensação de segurança 
a toda a população”, des-
tacou o secretário.

Os índices em que não 
houve redução estão re-
lacionados a crimes que 
ocorrem onde não há a 
atuação direta das Forças 
de Segurança, como em 
casos de violência regis-
trada no ambiente familiar, 
ocorridos em sua maioria 
no ambiente familiar.

Idosos tem espaço garantido na 
Corrida Tiradentes

No cenário de superação, a 
38ª Corrida Tiradentes da Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM), 
no dia 21 de abril, no Podium da 
Arena da Amazônia, não é ape-
nas uma prova de resistência 
física, mas também um símbolo 
de inclusão. O evento anual atrai 
corredores de todas as idades, 
com destaque especial para a 
participação ativa dos atletas 
da terceira idade.

Uma das ações da corrida é 
a política de inscrição, que se 
encerram no dia 15 de abril, 
na qual os idosos têm direito 
a pagar metade do valor para 
participarem. Isso não apenas 
facilita o acesso dos mais velhos 
ao evento, mas também reco-
nhece e valoriza a participação, 
contribuindo para a promoção 
de igualdade e oportunidades.

Entre os participantes que se 
destacam nas edições da Corri-
da Tiradentes, o tenente PM da 
reserva Ariomar Florêncio, de 
74 anos, e sua esposa Eneida 
Maia, de 73 anos, funcionária 
pública aposentada, há cinco 
anos participam das corridas de 
rua em Manaus e fora do estado.

Para o tenente PM da reserva, a 
participação nas corridas come-
çou inesperadamente, quando 
a filha deles fez a inscrição sem 
que eles soubessem.

“Fui saber da corrida uma se-
mana antes da prova. Fizemos 
alguns exercícios e caminhadas 
e fomos para a prova. A gente 
ficou preocupado, mas ao fina-
lizar a prova vi que foi uma das 
melhores experiências que tive”, 
contou Florêncio.

Corrida Tiradentes
A 38ª Corrida Tiradentes da 

Polícia Militar do Amazonas 

(PMAM) será promovida no 
dia 21 de abril, no Podium da 
Arena da Amazônia, localizada 
na avenida Constantino Nery, 
zona centro-oeste de Manaus. 
As inscrições do evento, que ini-
ciaram em fevereiro, encerram 
no dia 15 de abril.

A tradicional corrida conta 
com a participação de atletas 
civis e militares, profissionais e 
amadores. A largada e chegada 
da corrida serão no Podium da 
Arena. O evento inicia às 5h30 
da manhã, e será disputado nas 
distâncias de 5km e 10 km. A 
taxa de inscrição custa R$120.

PM-AM

A presença de corredores da tercei-
ra idade reforça e valoriza a promo-
ção de igualdade e oportunidades

PM-AM recaptura três foragidos 
da Justiça durante patrulhamento

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), em três ações distin-
tas, recapturou três foragidos 
da Justiça durante patrulha-
mento de rotina, na tarde e 
noite de quinta-feira (04/04), 
em bairros das zonas sul, leste 
e oeste de Manaus.

Na primeira ação, por volta das 
21h30, os policiais militares da 
Força Tática realizavam patru-
lhamento pela rua Camanducaia, 
no bairro Crespo, quando viram 
um homem em atitude suspeita. 
O rapaz, ao perceber a presença 
dos PM’s, tentou fugir para den-
tro de um bar, mas foi contido.

Na abordagem e revista pes-
soal foi encontrado com ele di-
nheiro no valor de R$ 2,5 mil em 
espécie, um aparelho celular, um 
relógio, dois cordões e um anel.

Ao ser questionado sobre a 
origem do dinheiro e dos ob-
jetos, não respondeu, quando 
foi conduzido para o 1º Dis-
trito Integrado de Polícia (DIP)  
para averiguações.

Na unidade policial, o homem 
deu vários nomes errados para 
dificultar a identificação. Poste-
riormente foi descoberto que 

se tratava de um foragido da 
Justiça, que possuí ainda passa-
gem pela polícia pelos crimes de 
porte ilegal de arma de fogo e  
roubo majorado.

Em uma segunda ocorrência, 
atendida por policiais militares 
das Rondas Ostensivas Cândido 
Mariano (Rocam), um foragido 
da Justiça, de 31 anos, foi re-
capturado após patrulhamento 
pelo bairro Tarumã, na rua Uraí.

Os policiais militares observa-
ram quatro pessoas em atitu-
de suspeita, um deles com um 
volume na cintura. O grupo foi 
abordado e na busca pessoal 

foi encontrado com um deles, 
uma arma de fogo de fabricação 
caseira calibre 38,1, com uma 
munição do mesmo calibre.

Ao ser realizada a consulta do 
nome do suspeito, foi verifica-
do um mandado de prisão em 
aberto pelo crime de roubo. O 
homem recebeu voz de prisão e 
foi levado ao 19º DIP.

Já os policiais militares da 4ª 
Companhia Interativa Comu-
nitária (Cicom), na tarde de 
quinta-feira, recapturaram um 
foragido da Justiça, de 49 anos, 
também durante patrulhamen-
to de rotina.

MANDADO DE PRISÃO EM ABERTO

Um dos recapturados informou vários nomes errados para dificultar a identificação

A prisão ocorreu no bairro Raiz, 
zona sul de Manaus
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Pré-candidatos a prefeitura de Manaus 

buscam abrigo em líderes políticos 

Política

Lideranças apontam 
caminho e podem de-
cidir vencedores nas 
eleições municipais

Políticos como Roberto 
Cidade, Alberto Neto, 
Marcelo Ramos, Coronel 
Menezes, Anne Moura, 

David Almeida, Zé Ricardo, 
todos nomes colocados na 
mesa para a disputa eleitoral 
em Manaus, também travam 
outra disputa na política: quem 
tem mais apoio dos líderes 
locais e nacionais.

Na semana em que acabou 
a janela partidária e o prazo 
para a filiação aos partidos, 
pré-candidatos e prefeito e 
vereadores fecharam alianças 
importantes que podem defi-
nir os rumos do pleito.

Bolsonaro
Apesar de não estar mais 

no poder, Jair Bolsonaro é 
provavelmente o líder polí-
tico mais disputado. Alberto 
Neto, Coronel Menezes, Raiff 
Matos, Capitão Carpê e todos 
os candidato de direita cor-
rem por uma foto ao lado do 
ex-presidente.

Bolsonaro e a esposa esta-
rão em Manaus nos dias 10 
e 11 de abril e certamente 
serão alvo das câmeras dos 
pré-candidatos. Esta sema-
na, Alberto Neto até postou 
uma recordação dos tempos 
que era policial e Bolsonaro 
deputado, primeira vez que 
os dois tiraram fotos juntos, 
em Manaus.

Menezes, que é compadre 
de Bolsonaro e amigo pes-
soal da família há 40 anos, 
até trocou o PL pelo PP, mas 
fez questão de dizer que o 
ex-presidente é seu “líder 
político”, esteja ele na sigla 

Wilson, Bolsonaro, Lula e Braga se destacam na corrida eleitoral deste ano como lideranças
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em que estiver. 

Lula
Lula estava fora das eleições 

em Manaus até esta sema-
na, quando decidiu mexer no 
tabuleiro e tirou da cartola 
Marcelo Ramos. Vendo o PT 
rachado e incapaz de definir 
um candidato, o presidente 
apontou a varinha mágica para 
o ex-deputado, que anunciou 
aposentadoria das urnas, mas 
imediatamente atendeu ao 
chamado do chefe. 

Assim como Marcelo Ramos, 
Anne Moura, Zé Ricardo e Sas-
sá colam no líder da esquerda 
em busca de engajamento e 
votos. Lula ainda não tem data 
para vir a Manaus, mas já visou 
que vai andar pelo Brasil este 
ano pedindo votos para o PT. 

Wilson Lima
Maior liderança estadual na 

política amazonense, Wilson 
Lima mostrou esta semana 
que sabe jogar e mexer as 
peças no tabuleiro. Trouxe o 
presidente da Câmara Munici-
pal de Manaus para o União 
Brasil, no arco de aliança que 
terá o deputado estadual e 
presidente da Assembleia, Ro-
berto Cidade, como o nome a 
ser oferecido ao eleitor para 
prefeito de Manaus.

Ao mesmo tempo, arrumou 
vaga para Coronel Menezes no 
PP, onde terá um forte aliado 
na corrida tanto pela prefeitu-
ra quando pelo CMM. Wilson 
decidiu colocar o UB no jogo e 
deixou de lado a parceria com 
David Almeida há dois anos, 
enfraquecendo a candidatura 

de reeleição do prefeito.

Braga
Ficou para David Almeida 

o senador Eduardo Braga. O 
MDB de Braga deve ser o 
nome mais forte no arco de 
alianças do prefeito, que viu 
Lula tirar Omar Aziz do seu 
palanque com o chamado feito 
a Marcelo Ramos. 

Esta semana o prefeito disse 
que não quer falar de campa-
nha antes de junho. Argumen-
to compreensível para quem 
acabou ficando com menos 
apoio do que o cargo que 
ocupa poderia ter lhe dado. 

Eleitor
Nunca é demais lembrar que 

todos os nomes na mesa são 
pré-candidatos.

Podem perfeitamente de-
sistir antes de homologarem 
suas candidaturas. Mas para 
participar do processo o elei-
tor precisa estar atento.

Eleitoras e eleitores de todo 
o país podem regularizar a 
situação eleitoral, solicitar 
transferência de domicílio 
e atualizar dados cadastrais 
até 8 de maio. Após essa data, 
o cadastro eleitoral estará 
fechado para a organiza-
ção das Eleições Municipais  
deste ano.

No caso das pessoas que vão 
tirar o título pela primeira vez é 
obrigatório o comparecimen-
to ao cartório eleitoral para 
realizar a coleta da biometria.

O cadastro biométrico é 
gratuito e garante maior 
segurança para o processo 
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Coronel Menezes assume 
presidência municipal do PP 

O presidente do Parti-
do Progressistas (PP) no 
Amazonas, Rodrigo de Sá, 
empossou Coronel Alfredo 
Menezes, como presidente 
municipal da sigla, na noite 
desta quinta-feira (4), após 
o ato de filiação do político.

Na ocasião, foi apresen-
tada parte da chapa que 
irá concorrer ao cargo de 
vereador na capital pela 
legenda. A sigla já possui 42 
inscritos para disputarem o 
pleito municipal.

Para Rodrigo de Sá, di-
retor do Progressistas 
Amazonas, a chegada do 
coronel Alfredo Menezes 
vem para ajudar no pro-
cesso de crescimento de 
Manaus. “O Progressistas 
ganha com a filiação do 
coronel Menezes. Ele chega 
para somar ao nosso proje-
to de engrandecimento do 
partido, e também para o 
crescimento da nossa Ma-
naus”, destacou.

Para Coronel Menezes, 
a mudança partidária foi 
necessária tendo em vista 

Caio André assina ficha de filiação 
ao União Brasil de Wilson Lima 

O presidente do União Brasil 
Amazonas, Wilson Lima, assi-
nou na quinta-feira (04/04) a fi-
cha de filiação do presidente da 
Câmara Municipal de Manaus 
(CMM), o vereador Caio André, 
que passa a integrar o quadro 
da sigla. O partido agora con-
ta com quatro vereadores na 
capital, seis deputados estadu-
ais, dois deputados federais e  
31 prefeitos.

Segundo Wilson Lima, reelei-
to governador do Amazonas 
pelo partido, a filiação de Caio 
André reforça o objetivo do 
partido de fortalecer sua es-
trutura e oferecer à população 
as melhores opções para as 
eleições municipais deste ano 
de 2024.

“Estamos recebendo no 
União Brasil mais uma des-
sas pessoas abnegadas, mais 
uma dessas lideranças jovens e 
que estão ajudando a mudar a 
história desse estado, que é o 
presidente da Câmara Munici-
pal de vereadores de Manaus, 
Caio André. Você foi escolhido 
e está sendo convocado para 
uma missão que é ajudar cada 
vez mais a melhorar a vida 

daqueles que moram em Ma-
naus”, destacou Wilson Lima.

O vereador falou sobre o que 
a filiação representa para o 
estado. “Hoje não é só um dia 
de uma filiação de um pré-
-candidato a vereador a um 
partido político. Não. É muito 
mais do que isso. Estou sendo 
chamado aqui hoje para fazer 
parte das fileiras daquele que é 
o maior partido do estado do 
Amazonas, que é o União Brasil, 
que tem um pré-candidato a 
prefeito do calibre do Cidade 
e capitaneado pelo governa-
dor do Amazonas, Wilson Lima, 
maior liderança político do es-
tado”, afirmou Caio.

O ato de filiação contou com 
a presença do pré-candidato 
a prefeito de Manaus pelo 
União Brasil, Roberto Cidade, 
deputado estadual que pre-
side a Assembleia Legislativa 
do Amazonas.

“Hoje é o dia que vamos fazer 
com que o União Brasil consiga 
atingir seu objetivo: com a filia-
ção do presidente da Câmara 
Municipal no maior partido do 
estado do Amazonas, eu não 
tenho dúvida que vamos fazer 

ELEIÇÕES

que o Progressistas lhe ofe-
receu todas as condições 
de disputar uma eleição 
com todas as chances de 
conseguir uma vitória con-
sagradora diferente do PL.

“Estou aqui com muito 
humildade para rumar nes-
ta caminhada de vereador 
ao lado de pessoas que 
tenha compromisso com 
Manaus”, comentou.

“Manaus precisa de um 
gestor e não de um pin-
tor. Precisa de um homem 
que tenha fincado nessa 

Menezes não será mais candidato a 
prefeito, mas a vereador

de cinco a sete vereadores na 
Câmara Municipal de Manaus“, 
declarou Cidade sobre o pleito 
deste ano.

Além de Caio André, são 
vereadores do União Brasil 
Diego Afonso, Everton Assis 
e Professora Jacqueline, que 
também estiveram presentes 
no evento, junto a parlamen-
tares de partidos que com-
põem o arco de aliança como 
os vereadores Alan Campelo 
(Podemos), Lisandro Breval 
(PP), Márcio Tavares (Repu-
blicanos); e os deputados 
estaduais João Luiz (Repu-
blicanos) e Rozenha (PMB).

ALIANÇA

Caio André e Wilson Lima rumam 
juntos dentro do União Brasil

eleitoral, evitando que uma 
pessoa vote no lugar de 
outra e ajudando na detec-
ção de eleitoras e eleitores 
com mais de um registro no 
cadastro eleitoral.

Vale destacar que apenas 
a solicitação feita pela inter-
net não garante a emissão 
do título ou a regularização 
da situação eleitoral. Os de-
vidos documentos devem 
ser anexados para que a 
Justiça Eleitoral analise a so-
licitação e dê continuidade 
ao atendimento.

Apesar de ser possível adian-
tar o requerimento para o 
alistamento eleitoral pela in-
ternet, caso prefira, a pessoa 
pode se dirigir diretamente ao 
cartório eleitoral mais próximo 
de sua residência para fazer a 
inscrição eleitoral.

Confira no Tribunal Regio-
nal Eleitoral (TRE) do seu 
estado ou na unidade da 
Justiça Eleitoral da cidade 
onde mora se há a necessi-
dade de agendamento para o 
atendimento presencial.

A consulta para saber se 
os dados biométricos estão 
em dia pode ser feita no site 
do TSE.

Identificação biométrica
Na segunda-feira (1º), o TSE 

lançou, em rede nacional, uma 
campanha sobre a biometria. 
Com o slogan “Identificação 
biométrica – a nossa demo-
cracia tem as duas digitais”, 
a ação busca conscientizar 
aqueles que ainda não fize-
ram a biometria e pretendem 
votar pela primeira vez nas 
Eleições Municipais 2024, 
marcadas para 6 de outubro  
(primeiro turno).

A eleitora ou o eleitor que 
não tem a biometria cadastra-
da na Justiça Eleitoral poderá 
votar normalmente no pleito 
de 2024.

cidade, um político, agre-
gador, que tenha vontade 
de mudar a vida das pesso-
as. Agradeço ao Rodrigo e 
ao governador Wilson Lima 
pela oportunidade e quero 
contribuir com o partido”,  
enfatizou Menezes.

O presidente da Assem-
bleia Legislativa do Amazo-
nas (Aleam), Roberto Cida-
de, e da Câmara Municipal 
de Manaus (CMM), Caio 
André, ambos do União Bra-
sil, fizeram questão de par-
ticipar do evento de filiação 
de Menezes e parabeniza-
ram o militar da reserva  
pela escolha.

Os deputados estaduais 
Rozenha (PMB) e Mário 
Cesar Filho (União), e os 
vereadores Diego Afonso 
(União), Lissandro Breval 
(Progressistas), e a presi-
dente estadual do Progres-
sistas Mulher, Vera Queiroz 
também foram ao evento e 
destacaram a envergadura 
política de Menezes, assim 
como seus posicionamen-
tos firmes.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Alvo de denúncia, Israel Conte deixa 
a Semcom e Jack Sera昀椀m assume 
Após denúncia de Caixa 
2 na pasta prefeito troca 
secretário em Manaus

O prefeito David Al-
meida confirmou 
na sexta-feira (5) a 
troca do comando 

da Secretaria de Comunica-
ção da Prefeitura de Manaus. 
O jornalista Israel Conte, in-
vestigado por suposto Caixa 
2 na pasta, vai coordenar a 
comunicação da campanha 
de reeleição do prefeito. Jack 
Serafim, que foi sub de Israel, 
assume a Semcom a partir 
de agora.

Israel assumiu a Semcom 
em janeiro de 2022 e deixa a 
Semcom após Jack ser convi-
dado pelo prefeito e abdicar 
da pré-candidatura a prefeito 
de Carauari (AM).

O até então secretário mu-
nicipal de Comunicação, Isra-
el Conte, esteve no plenário 
da Câmara Municipal de Ma-
naus (CMM), para se colocar 
à disposição dos vereadores 
que também querem escla-
recer o vídeo veiculado e que 
ataca a Secretaria Municipal 
de Comunicação (Semcom). 
Uma sacola com valor em 
espécie é supostamente en-
tregue na sede da Semcom. 
Segundo Israel, em uma 
sequência de imagens com 
trechos confusos, sem conti-
nuidade, com fortes indícios 
de manipulação.

Semcom e CMM
Na Câmara, o secretário 

foi recebido pelo presidente 

Israel sai após vídeo que denunciou suposto esquema; Jack assume o lugar

DIVULGAÇÃO

da Casa Legislativa, verea-
dor Caio André. “Está claro 
que o vídeo contém fortes 
indícios de manipulação. Im-
porta esclarecer os fatos para 
evitar que outras pessoas e 
instituições sejam atacadas. 
A gestão do prefeito David 
Almeida prima pela trans-
parência e harmonia entre 
os poderes. E é respeitando 
a Câmara que me coloco à 
disposição para prestar todos 
os esclarecimentos pertinen-
tes a esta questão”, ressal-

tou o secretário Israel Conte. 
Após alcançar o número mí-
nimo de 14 assinaturas para 
ser instaurada na Câmara Mu-
nicipal de Manaus (CMM), 
a Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) para inves-
tigar a Secretaria Municipal 
de Comunicação (Semcom) 
agora começa a tramitar na 
Casa Legislativa.

O documento que propõe 
a instalação da Comissão foi 
recebido pela presidência 
da Casa Legislativa. O pró-

ximo passo é a avaliação da 
Procuradoria da CMM, onde 
o documento passa por to-
das as fases da admissibi-
lidade para a obtenção de 
parecer. Superada essa fase, 
a instalação da CPI será co-
municada pelo presidente 
no Plenário Adriano Jorge. 
“Sempre fui a favor de que haja 
essa investigação e o esclare-
cimento, acima de tudo, do 
que houve em relação àquele 
vídeo. A CPI tem ferramentas 
para isso, e é por isso que 

estou assinando”, destacou 
Caio André.

Conforme o Regimento 
Interno da Câmara Muni-
cipal, os trabalhos da CPI 
ocorrerão durante 30 Reu-
niões Ordinárias (em torno 
de dois meses), podendo 
ser prorrogada por mais 15 
reuniões (cerca de um mês). 
As reuniões da CPI poderão 
ocorrer fora da Casa, desde 
que aprovadas pelo Plenário.

“Com as assinaturas neces-
sárias agora, a CPI chega até a 

Desembargadores Elci e Yedo Simões agora 
são  Cidadãos de Presidente Figueiredo 

Os desembargadores do Tri-
bunal de Justiça do Amazonas 
(TJAM), Yedo Simões de Oli-
veira e Elci Simões de Oliveira 
foram homenageados com o 
título de Cidadão Honorário do 
Município de Presidente Figuei-
redo (distante 107 quilômetros 
de Manaus). A outorga foi fei-
ta pela Câmara Municipal de 
Presidente Figueiredo, durante 
audiência solene realizada na 
manhã desta sexta-feira (05/04) 
no auditório da Casa Legislativa.

A honraria, conforme a 
Câmara Municipal de Presi-
dente Figueiredo, reconhece 
a contribuição de ambos os 
magistrados para a promoção 
da Justiça, defesa dos direi-
tos e pela dedicação ao ser-
viço público, representando 
um exemplo de excelência e 
comprometimento para toda 
a comunidade amazonense.

Cerimônia contou com a 
presença da juíza titular da 
Vara Única da Comarca de 
Presidente Figueiredo, Maria 
da Graça Giulietta Cardoso de 
Carvalho Starling; da prefeita 
municipal Patricia Lopes Mi-
randa, dos vereadores munici-
pais, demais autoridades e fa-
miliares dos homenageados.

Na solenidade, o desem-
bargador Yedo Simões, que 
representou o Tribunal de Jus-
tiça do Amazonas, recebeu 
a homenagem, configurada 
em um Diploma, das mãos 
do presidente da Câmara de 
Presidente Figueiredo, verea-
dor Marcos Nascimento.

Três entidades já 昀椀scalizaram 
o código-fonte das urnas 

Passados seis meses desde 
que foi realizada a abertura 
do código-fonte pelo Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), 
no dia 4 de outubro de 2023, 
apenas três entidades pedi-
ram ao Tribunal para partici-
par desta importante etapa 
de auditoria e fiscalização 
das urnas. São elas: o partido 
União Brasil, a Sociedade 
Brasileira de Computação 
(SBC) e o Senado Federal.

Mas ainda dá tempo. O 
conjunto de comandos exis-
tentes nas urnas eletrônicas 
e nos sistemas eleitorais per-
manecerá aberto até a Ceri-
mônia de Assinatura Digital 
e Lacração dos Sistemas, 
que ocorre às vésperas das 
Eleições Municipais 2024, 
marcadas para o dia 6 de 
outubro. Até a Cerimônia, 
as entidades podem avaliar 
os comandos e conferir se 
a codificação desenvolvida 
pela Justiça Eleitoral está 
de acordo com a finalidade 
proposta pelas urnas.

A análise é feita na sala 
Multiúso, localizada no sub-
solo do prédio do TSE, em 
Brasília (DF). Não há nenhu-
ma visita futura agendada. 
Vale destacar que as três 
entidades que já inspecio-
naram o código-fonte até 
esta data reiteraram “a se-
riedade, a transparência, a 
lisura e a eficiência da Justiça 
Eleitoral brasileira”.

No dia em que represen-
tantes do Senado Federal 
estiveram na sede do TSE 

para inspecionar o código-
-fonte das urnas e dos sis-
temas eleitorais, em 20 de 
fevereiro deste ano, o presi-
dente da Corte, ministro Ale-
xandre de Moraes, reiterou a 
importância da participação 
de partidos políticos e en-
tidades da sociedade nesse 
processo regular e periódico 
que atesta a segurança do 
voto e a transparência da 
Justiça Eleitoral.

Procedimento obrigató-
rio nas urnas

A abertura do código-fon-
te da urna é um procedimen-
to obrigatório, iniciado pelo 
TSE um ano antes de cada 
eleição. A inspeção ocorre 
desde 2002 e está previs-
ta na Lei das Eleições (Lei 
nº 9.504/1997). Até 2020, 
a fiscalização era feita nos 
seis meses que antecediam 
cada pleito. Porém, a partir 
de 2021, o período foi am-
pliado para um ano.

HOMENAGEM

Já o desembargador Elci Si-
mões, que é subdiretor da Es-
cola Superior da Magistratura 
do Amazonas (Esmam), rece-
beu o diploma entregue pelo 
vice-presidente da Câmara de 
Presidente Figueiredo, verea-
dor Virgílio César Mendonça 
de Costeira Rosa.

Agradecimentos de Yedo 
Simões

“A todos vocês e a todos 
os vereadores, minha perene 
gratidão. Devo lembrar Cícero, 
orador romano, que dizia que 
nenhum dever é mais impor-
tante que a gratidão. E assim 
dizer ao caro vereador Marcos 
Nascimento, que esse gesto 
seu e dos honrados vereadores 
ficará registrado de forma inde-
lével em algo muito maior do 
que a moldura de um quadro: 
ficará registrado na memória de 
meu coração e do meu irmão, 
desembargador Elci Simões, 
onde iremos recolher as sin-

Presidente Figueiredo reconhece o importante trabalho realizado 
pelos magistrados

ELEIÇÕES

O código-fonte da urna eletrônica 
é um conjunto de instruções 

ceras manifestações de carinho 
que recebemos hoje desta Casa 
que representa o povo hospi-
taleiro figueiredense”, disse o 
desembargador Yedo Simões, 
que este ano completa 45 anos 
de carreira na magistratura.

O magistrado Yedo Simões 
lembrou de sua gestão como 
corregedor-geral de Justiça 
(2012-2014), quando esteve 
à frente da implantação do 
processo de informatização 
da Justiça Comum das comar-
cas do interior do Estado e do 
qual Presidente Figueiredo 
foi pioneira.

“Em 2012, eu estava corre-
gedor do Tribunal de Justiça 
do Amazonas e estive em Pre-
sidente Figueiredo para uma 
correição. Chegando lá, nessa 
época, todos os processos eram 
físicos, e eu já estava traba-
lhando na questão da infor-
matização porque estávamos 
testando uma ferramenta que 
possibilitou a instalação do Pro-

presidência e logo a Procura-
doria vai analisar os aspectos 
de admissibilidade e, assim, a 
comissão será apresentada no 
plenário para os vereadores. 
Logo após os membros irão 
definir quem será o presi-
dente, o relator e os titula-
res” destacou Ruy Mendonça, 
procurador adjunto da CMM.

A CPI poderá determinar 
as diligências que julgar ne-
cessárias, ouvir depoimen-
tos de indiciados, inquirir 
testemunhas, requisitar in-
formações e documentos 
e requerer audiência de 
vereadores e autoridades. 
Indiciados e testemunhas 
serão intimados segundo 
as prescrições estabelecidas 
na legislação penal.

Ao final, a CPI resultará em 
um relatório das conclusões 
sobre o que foi investigado, 
que terminará em Projeto de 
Resolução. O projeto deter-
minará as recomendações 
aos órgãos competentes para 
que as devidas providências 
sejam tomadas.

Além do presidente Caio 
André, assinaram o re-
querimento os vereadores 
William Alemão (Cidada-
nia), Rodrigo Guedes (Po-
demos), Capitão Carpê (sem 
partido), Elissandro Bessa 
(Solidariedade), Jaildo Oli-
veira (PV), Raiff Matos (PL), 
Lissandro Breval (Avante), 
Diego Afonso (União Brasil), 
Thaysa Lippy (PP), Profes-
sora Jacqueline (União Bra-
sil), Marcelo Serafim (PSB), 
Everton Assis (União Brasil), 
Glória Carratte (PSB) e Rosi-
valdo Cordovil (PSDB).

judi em todo o Estado. Instalei 
na corregedoria um painel da 
qual eu tinha dados de todos 
os processos que tramitavam 
naquela comarca. Eu sabia 
quantos processos estavam 
na fila do promotor, quantos 
estavam na fila do juiz para 
despachar e quantos para o 
escrivão dar andamento. Deu 
certo em Figueiredo, e depois 
passamos para municípios mais 
distantes”, comentou o desem-
bargador Yedo Simões.

Já Elci Simões, que este ano faz 
34 anos na magistratura, agra-
deceu à concessão da honraria 
e lembrou que, na época em 
que foi juiz titular da Comarca 
de Rio Preto da Eva, respondeu 
cumulativamente pela Comarca 
de Presidente Figueiredo, sen-
do convocado para também 
presidir eleições.

“Receber o título de Cida-
dão Honorário de Presidente 
Figueiredo é muito gratifican-
te e um reconhecimento pelo 
trabalho que eu exerci em um 
período importante. Sinto-me 
gratificado e agradecido pelo 
título de cidadão figueireden-
se”, comentou o desembarga-
dor Elci Simões.

#PraTodosVerem: Imagem 
da matéria traz a mesa de 
autoridades durante a home-
nagem prestada pela Câma-
ra Municipal de Presidente 
Figueiredo aos desembarga-
dores Elci Simões (terceiro da 
esquerda para a direita) e Yedo 
Simões (segundo da direita 
para a esquerda).

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO
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Beatriz Soares

Fotos: Joedi Porto

Os pais Bento Martins 
e Jane Soares emol-

durando aniversarian-
te Beatriz Soares

Aniversariante Beatriz Soares com 
André e Nathaly Moreno e a filha 

Antonella

A bela aniversariante Beatriz 
Soares entre Socorro  

e Clebio Moreira

Ariana Moura, Patricia Barreto, Nathaly Moreno, Jane 
Soares, Ariela Castro e Keite Santos

Maryana Aguiar, Beatriz  
Soares e Jakues Adriano

Regiane Martins e Beatriz Soares Beatriz Soares e  
sua avó Francisca Martins

Debora Botelho e Beatriz 
Soares

Regina Omlin e Beatriz Soares

Rebeca Fernandes, Jane Soares, Maryane 
Aguiar, Mike Peixoto e Fabíola Coelho

Victor Ramiro e sua prima 
Beatriz Soares

Hannah Souza, aniversariante 
Beatriz Soares e Wiston Feitoza

Marilia e Murad Aziz, emolduram 
Beatriz Soares

Anna Karolina e Ytalo Saymo 
Barbosa

Antônio Carlos Fernandes, Rebeca 
Fernandes e Maria Eduarda  

Fernandes

Janaina Jamilla, Telma Silva, Jane 
Soares e Adriana Araújo

Juliana e Erberte Viamonte, 
com aniversariante  

Beatriz oares

Amin Aziz, Beatriz Soares e Ka-
milla Aziz

Edilane e Sérgio Frota, emol-
durando aniversariante  

Beatriz Soares

Cristina e Jefferson Freitas com ani-
versariante Beatriz Soares 

Neuma e José Carlos Castelo 
com aniversariante  

Beatriz Soares

Claudio e Flavia Caldas ladeando 
Beatriz Soares

Beatriz Soares com Djalma e 
Fabíola Coelho 

Beatriz Soares entre Janaina 
e seu filho João

1155  AANNOOSS  DDEE  BBEEAATTRRIIZZ  SSOOAARREESS

FIQUE COM DEUS

N
a sexta (29/03), foi celebrado o aniversário de 
15 anos da bela Beatriz Soares, �lha de Bento 
Martins e Jane Soares, no Le Lieu Bu�et. O 
evento foi maravilhoso em todos os sentidos, 

tudo preparado com amor, emoção e muito carinho. Be-
atriz é meiga e um amor de menina, a festa exatamente 
como ela imaginou. Todos os convidados saíram maravi-
lhados, um momento único. Vale a pena registrar a de-
coração, leve e elegante, de grandes fornecedores. Como: 
arquiteta Fabiana Bandeira, Bandeirão (decoração), Ney 
Branches (�oricultura e paisagismo), Decorlight (ilumi-
nação), Mindesign (grá�ca), entre outros. 

O cerimonial responsável por toda organização do 
evento foi da competente cerimonialista Caren Baraúna, 
que relata, o evento foi grandioso, com muito amor, emo-
cionante e muito divertido. Foi grati�cante fazer parte 
desse momento tão especial.

Beatriz Soares, e seus pais disseram que a festa foi além 
de suas expectativas, foi linda. Estão satisfeitos com todo 
o resultado. Só gratidão!
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Petróleo fecha mais 
uma vez em alta com 
as crescentes tensões 
no Oriente Médio e no 
leste da Europa

O s contratos futu-
ros do petróleo 
fecharam em alta 
na sexta-feira (5) 

levando o Brent ao pata-
mar de US$ 91 o barril, em 
meio a crescentes tensões 
no Oriente Médio e no 
leste da Europa, fatores 
que ameaçam a oferta da 

O WTI para maio fechou em alta de 0,37% (US$ 0,32), a US$ 86,91 o barril

Petróleo fecha em alta 
e Brent atinge US$ 91

outubro, depois que os 
militares israelenses em-
baralharam os sinais de 
navegação sobre Tel Aviv, 
na quinta-feira, sinalizan-
do que o país está se pre-
parando para uma possível 
retaliação após o país ser 
responsabilizado pelo ata-
que em Damasco.

Seis meses após o início 
da guerra, as esperanças 
de um acordo de cessar-
-fogo em Gaza estão es-
tacionadas, apesar dos 
repetidos apelos a um 
cessar-fogo. Até agora, 
os receios de impacto no 
fornecimento global de 

commodity. Outro vetor 
catalisador para a com-
modity – a expectativa 
de demanda firme nos 
Estados Unidos – foi for-
talecido pela divulgação, 
mais cedo, do relatório 
que mostrou crescimen-
to acima das expectativas 
de vagas de emprego na 
economia do país.

O WTI para maio fechou 
em alta de 0,37% (US$ 0,32), 
a US$ 86,91 o barril, na New 
York Mercantile Exchange 
(Nymex), e o Brent para junho 
avançou 0,57% (US$ 0,52), 
a US$ 91,17 o barril, na In-
tercontinental Exchange. Na 

semana, o WTI subiu 4,50% 
e o Brent avançou 4,80%. 
Ambos os contratos rondam 
os níveis mais altos desde 
outubro do ano passado.

Os receios de que a 
guerra Israel-Hamas pos-
sa resultar num conflito 
regional mais amplo au-
mentaram depois que o 
Irã prometeu retaliação 
contra os israelenses na 
sequência de um ataque 
a uma embaixada iraniana 
na Síria nesta semana. Os 
preços do petróleo dis-
pararam ontem, levando 
o Brent a superar US$ 90 
pela primeira vez desde 
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petróleo estavam geral-
mente contidos, mas um 
alargamento do conflito 
poderia ter um efeito mui-
to maior no mercado.

A escalada dos ataques 
ucranianos e russos contra 
infraestruturas de energia 
em ambos os países também 
continua a suscitar preocu-
pações sobre a produção 
global e as exportações. As 
principais refinarias da Rús-
sia foram danificadas por 
ataques de drones e mísseis, 
deixando desativado cerca 
de 14% da capacidade de 
refino do país devido a obras 
de reparo.

5,065

5,065

COMPRA

Valores em R$

Ouro

Bitcoin

B3
Pontos

377,81
344.799,38

-0,50%
126.795,41

VENDADólar
Variação

0,29%

5,487

5,488

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação

0,31%

Ibovespa recua em meio a ruídos na 
Petrobras e dados fortes nos EUA
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Na véspera, o dólar à vista 
fechou o dia cotado a R$ 
5,0526 na venda, em alta 
de 0,21%

O Ibovespa cedia nesta 
sexta-feira, em sessão de vo-
latilidade nas ações da Petro-
bras, que eram pressionadas 
por ruídos de uma potencial 
troca de comando na estatal, 
enquanto agentes financeiros 
também analisavam dados do 
mercado de trabalho dos Es-
tados Unidos mais fortes do 
que as previsões.

Às 15h, o Ibovespa operava 
em queda de 0,70%, na faixa 
dos 127 mil pontos.

Já o dólar à vista subia 
próximo de 0,30%, a R$ 5,067 
na venda.

Nos EUA, foram abertas 
303.000 vagas de emprego 
fora do setor agrícola no mês 
passado, informou o Depar-
tamento do Trabalho, acima 
de estimativas compiladas 
pela Reuters que variavam de 
150.000 a 250.000. A média 
de ganhos por hora subiu 
0,3% em março e a taxa de 
desemprego caiu a 3,8%.

“Mais uma vez a economia 

DOLAR SOBE

Ministério revisa para baixo 
projeção de superávit comercial

Queda no preço de merca-
dorias, principalmente dos bens 
agropecuários, fez o Ministério 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC) re-
visar para baixo a projeção de 
superávit comercial (exportações 
menos importações) em 2024. 
A estimativa caiu de US$ 94,4 
bilhões para US$ 73,5 bilhões.

A projeção é atualizada a cada 
três meses. Caso se confirme, 
o superávit será 25,7% menor 
que o saldo positivo de US$ 
98,9 bilhões registrado em 2023, 
até agora o melhor resultado 
da história.

O saldo comercial deverá dimi-
nuir porque as exportações cai-
rão, e as importações aumenta-
rão em relação aos resultados de 
2023. O governo projeta exportar 
US$ 332,6 bilhões em 2024, que-
da de 2,1% em relação aos US$ 
339,7 bilhões exportados pelo 
país ano passado. Em contra-
partida, as importações deverão 
atingir US$ 259,1 bilhões, avanço 
de 7,6% em relação aos US$ 240,8 
bilhões comprados do exterior 
em 2023.

americana criou mais postos 
de trabalho do que o esperado 
pelos economistas, mostran-
do a resiliência e força do mer-
cado de trabalho”, destacou o 
coordenador de Alocação e 
Inteligência da Avenue, José 
Maria da Silva, em comentário 
a clientes.

Silva acrescentou que, ape-

Estimativa para 2024 caiu de US$ 94,4 
bi para US$ 73,5 bi

sar de positiva do ponto de 
vista da atividade econômi-
ca, a divulgação mantém as 
questões do quanto a eco-
nomia tão resiliente pode se-
guir pressionando a inflação 
e, consequentemente, adiar a 
expectativa de corte de taxa 
de juro pelo Federal Reserve.

“O ‘payroll’ foi mais uma vez 

Em relação à projeção ante-
rior, divulgada em janeiro, as 
exportações caíram US$ 15,6 
bilhões. A previsão para as im-
portações subiu US$ 5,3 bilhões. 
O subsecretário de Inteligência 
e Estatísticas de Comércio Exte-
rior do MDIC, Herlon Brandão, 
atribuiu a revisão para baixo do 
superávit comercial à queda no 
preço de algumas commodities 
(bens primários com cotação in-
ternacional), apesar do volume 
expressivo de embarques.

bastante forte, e aumenta a 
incerteza sobre os próximos 
passos da política monetária 
americana”, acrescentou o 
economista-sênior do Inter, 
André Cordeiro, acrescentan-
do que agora as atenções 
estarão voltadas à divulgação 
da inflação de março no pró-
ximo dia 10.

“Se a dinâmica inflacionária 
não melhorar frente à observada 
em janeiro e fevereiro, a janela 
para o início do ciclo de cortes 
diminuirá ainda mais”, citou.

Após 2023 encerrar com 
agentes financeiros aguar-
dando um primeiro corte em 
maio, dados de atividade e 
inflação nos EUA no começo 
de 2024 desencadearam uma 
reprecificação nas apostas, e 
por ora ainda precificam uma 
maior probabilidade de um 
primeiro momento em junho.

Na véspera, o dólar à vista 
fechou o dia cotado a R$ 
5,0526 na venda, em alta 
de 0,21%.

SALDO COMERCIAL

DIVULGAÇÃO

Primeira reunião 
para discutir 
comércio sob 
governo Milei

BRASIL E ARGENTINA

As duas principais autoridades 
na área de comércio exterior 
no Brasil e na Argentina vão se 
reunir pessoalmente pela pri-
meira vez, desde a posse do 
governo do ultraliberal Javier 
Milei, na semana do dia 15 de 
abril. O encontro vai ocorrer em 
Buenos Aires.

Entre janeiro e março, as ex-
portações do Brasil à Argentina 
caíram 28% na comparação com 
o primeiro trimestre do ano 
passado, em meio ao pesado 
ajuste econômico patrocinado 
por Milei. Mesmo assim, o país 
vizinho continua sendo o quarto 
maior mercado para produtos 
brasileiros — atrás apenas da 
China, dos Estados Unidos e da 
União Europeia.

A secretária de Comércio Ex-
terior, Tatiana Prazeres, disse 
que considera “natural” uma 
queda dos embarques à Argen-
tina diante de suas dificuldades 
econômicas. Tatiana conversará 
pessoalmente com o secretário 
de Comércio do governo Milei, 
Pablo Lavigne, economista que 
faz parte do grupo político do 
ex-presidente Mauricio Macri. 
Será a primeira tentativa de ajus-
tar os ponteiros entre os dois 
maiores sócios do Mercosul.

Lavigne conduz uma tentati-
va da atual gestão de eliminar 
barreiras aduaneiras e licenças 
especiais para importações na 
Argentina — parte do comércio 
regulado no governo peronista 
de Alberto Fernández.

“A [nossa] primeira avaliação é 
positiva quanto ao fim das res-
trições administrativas”, afirmou 
Tatiana. “Agora, restam ainda 
incertezas cambiais”.

A secretária refere-se ao 
novo arranjo, estabelecido no 
governo Milei, em que o Ban-
co Central fraciona em quatro 
parcelas a liberação de dólares 
para empresas pagarem suas 
compras no exterior. As libe-
rações serão de 25% (em 30 
dias), 50% (60 dias), 75% (90 
dias) e 100% (120 dias) dos 
dólares necessários.



redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Brasil

Região no RS sofre 
conflitos agrários e 
disputa de poder

A 
Força Nacional de 
Segurança Pública 
permanecerá por 
mais 90 dias atuan-

do em apoio a Fundação Na-
cional dos Povos Indígenas 
(Funai) nas terras indígenas 
Guarita e Nonoai, no estado 
do Rio Grande do Sul. A 
medida foi determinada em 
publicação no Diário Oficial 
da União desta sexta-fei-

A região também é área de conflitos com invasores que exploram ilegalmente o uso da terra

Força Nacional permanecerá nas 
terras indígenas Guarita e Nonoai
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ra (5). A região sofre com 
um histórico de conflitos 
agrários, disputa de poder 
e no início deste ano foi 
atingida por um vendaval 
que afetou as áreas onde 
vivem os povos kaingang, 
guarani-kaiowá, guarani-
-mbya, guarani-ñandeva  
e guarani.

A Terra Indígena (TI) Gua-
rita possui uma das maiores 
populações indígenas do 
Rio Grande do Sul, reunindo 
cerca de 6,5 mil pessoas em 
uma região de Mata Atlân-
tica. Desde 2021, quando a 
população convocou uma 

eleição para cacique, que 
não foi reconhecida pelo 
então líder da comunidade 
Carlinhos Alfaiate, os con-
flitos entre os próprios indí-
genas resultaram na morte 
de três pessoas dentro da 
área de reserva, entre elas, a 
filha de Alfaiate, de 14 anos.

Desde julho de 2023, o 
Ministério da Justiça e Se-
gurança Pública já havia 
autorizado o emprego da 
Força Nacional em apoio 
aos órgãos de segurança 
pública do Rio Grande do 
Sul, que realizaram uma 
série de operações para 

desarmamento dos indíge-
nas. Conforme a prorroga-
ção, os agentes atuam em 
“atividades e nos serviços 
imprescindíveis à preserva-
ção da ordem pública e da 
incolumidade das pessoas 
e do patrimônio”.

A atuação dos militares se 
estende às terras vizinhas 
Nonoai, onde vivem cerca 
de 2,6 mil indígenas em 
uma área de 20 mil hecta-
res, ao norte do estado. A 
região também é área de 
conflitos com invasores que 
exploram ilegalmente o uso 
da terra.

A invasão e arrendamento 
por produtores de grãos re-
sultou em um processo mo-
vido pelo Ministério Público 
Federal. Em 2022, a Justiça 
determinou a assinatura de 
um Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC), assina-
do pela Fundação Nacio-
nal dos Povos Indígenas 
(Funai) e pela Cooperativa 
dos Trabalhadores Rurais 
Indígenas de Nonoai (Co-
pinai), para que a posse 
e usufruto dos ativos am-
bientais sejam cumpridas de 
forma sustentável, somente  
por indígenas.

Defesa de 
Robinho recorre 
ao STJ enquanto 
aguarda decisão

PERMANECE PRESO

A defesa de Robinho recorreu 
ao Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ) enquanto aguarda o 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
decidir se o ex-jogador de futebol 
deve permanecer preso. Este é 
o terceiro recurso apresentado 
pelos advogados de Robinho 
em duas semanas.

O novo recurso, o primeiro 
ao STJ, foi apresentado na noite 
de quinta-feira (4). Trata-se de 
embargos de declaração e tem 
o objetivo de esclarecer contra-
dições da decisão do STJ.

Em regra, este recurso não 
tem o poder de alterar a decisão 
e serve apenas para sanar os 
pontos que não ficaram claros 
ou que não foram abordados. 
O recurso foi apresentado horas 
após o ministro Luiz Fux, do STF, 
determinar que a Procuradoria-
-Geral da República (PGR) se ma-
nifeste sobre outros dois habeas 
corpus da defesa de Robinho. 
O documento foi protocolado 
às 23h32.

A defesa de Robinho recorreu 
ao Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ) enquanto aguarda o 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
decidir se o ex-jogador de futebol 
deve permanecer preso. Este é 
o terceiro recurso apresentado 
pelos advogados de Robinho 
em duas semanas.

Condenado por estupro na 
Itália, Robinho é julgado pela 
justiça brasileira

O STJ validou a sentença italia-
na que condenou o ex-jogador a 
nove anos de prisão pelo crime 
de estupro coletivo no dia 20 de 
março. Desde então, a defesa 
recorreu ao STF em duas ocasi-
ões. O ministro Luiz Fux é relator 
dos dois pedidos e determinou a 
tramitação conjunta deles nesta 
quinta. O primeiro foi apresenta-
do horas depois de o STJ validar 
a sentença. A defesa pediu que o 
ex-jogador não fosse preso até 
que todos os recursos contra ele 
fossem analisados.

Flordelis, ex-deputada é 
condenada a 50 anos de prisão

A 2ª Câmara Criminal 
do Tribunal de Justiça 
do Rio de Janeiro (TJRJ) 
negou, por unanimida-
de, recurso de apelação 
da ex-deputada federal 
Flordelis e manteve sua 
condenação a 50 anos 
de prisão. Ela foi consi-
derada culpada pela par-
ticipação no assassinato 
de seu marido, o pastor 
Anderson do Carmo, em 
junho de 2019.

As condenações de Flor-
delis são por homicídio 
triplamente qualificado, 
tentativa de homicídio 
duplamente qualificado, 
uso de documento falso 
e associação criminosa 
armada, segundo o TJRJ.

Os desembargadores 
também decidiram man-
ter as condenações, pela 
participação no mesmo 
crime, de Simone dos 
Santos Rodrigues, filha 
biológica de Flordelis; de 
Adriano dos Santos Ro-
drigues, filho biológico 
da ex-parlamentar; e de 
Carlos Ubiraci Francisco 

da Silva, filho afetivo.
A 2ª Câmara Criminal 

também decidiu anular a 
absolvição, pelo Tribunal 
do Júri de Niterói, de ou-
tras três pessoas acusa-
das de participar do crime: 

Rayane dos Santos, neta 
biológica da ex-deputada; 
Marzy Teixeira e André 
Luiz de Oliveira, ambos 
filhos adotivos. Eles serão 
submetidos a novo julga-
mento pelo júri.

CULPADA

Servidores federais de educação 
param em 360 unidades de ensino

O Sindicato Nacional dos 
Servidores da Educação Bá-
sica, Profissional e Tecnoló-
gica (Sinasefe) informou que 
servidores federais de 360 
unidades de ensino aderi-
ram à greve deflagrada na  
quarta-feira (3).

O movimento paredista 
abrange tanto o quadro téc-
nico-administrativo como 
docentes da rede federal 
em pelo menos 23 estados. 
Inicialmente, a expectativa 
do sindicato era adesão de 
230 unidades de ensino. Há, 
entre as entidades que re-
gistraram adesões, institui-
ções de ensino ligadas ao 
Ministério da Defesa. A lista 
completa foi divulgada no 
site do Sinasefe.

Reivindicações
Além de uma recomposição 

salarial que varia de 22,71% 
a 34,32%, dependendo da 
categoria, os servidores pe-
dem também reestruturação 
das carreiras da área técnico-
-administrativa e de docen-
tes; a revogação de “todas 
as normas que prejudicam 

a educação federal aprova-
das nos governos Temer e 
Bolsonaro”; bem como a re-
composição do orçamento e 
o reajuste imediato dos auxí-
lios e bolsas dos estudantes.

Aprovada durante rodadas 
de assembleias realizadas 
desde o dia 18 de março, 
em 29 seções sindicais, a 
greve será nacional e por 
tempo indeterminado, con-
forme informa, no dia 28 de 
março, documento protoco-
lado junto aos ministérios 
da Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos, da Defesa 

e da Educação, e ao Conselho 
Nacional das Instituições da 
Rede Federal de Educação 
Profissional, Científica e Tec-
nológica (Conif).

Governo
Contatado pela Agência 

Brasil, o Ministério da Ges-
tão informou que, em 2023, 
viabilizou, a partir de nego-
ciação com as entidades re-
presentativas dos servidores 
federais, reajuste linear de 
9% para todos os servidores, 
além do aumento de 43,6% 
no auxílio-alimentação.

GREVE

Movimento entra em seu terceiro dia

DIVULGAÇÃO

Ela foi considerada culpada de participar da morte de seu marido

DIVULGAÇÃO
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Mundo

País mais pobre das 
Américas está sem go-
verno e dominado por 
quadrilhas

Sem sinais de que o 
prometido conselho 
de transição que traria 
tropas internacionais e 

ajudaria a restaurar a ordem 
será implementado, os hai-
tianos que podem já tentam 
fugir do país.

Gangues violentas toma-
ram o controle da maior parte 
da capital, mataram milhares 
de pessoas e forçaram mi-
lhões de pessoas a enfrentar 
a fome aguda.

“Todo dia é questão de 
vida ou morte”, afirmou 
Pierre Joseph, trabalhador 
de 34 anos da instituição 
de caridade Save the Chil-
dren, segundo comunicado 
da própria organização.

A instituição relata que o 
colaborador foi forçado a 
deixar dois lares diferentes 
com a mulher e um bebê de 
seis meses, e que tem tido 
dificuldade para encontrar 
suprimentos básicos.

“Pela primeira vez estamos 
enfrentando uma crise na 
qual nada funciona, onde o 
governo simplesmente não 
está funcionando”, afirmou, 
acrescentando que o for-
necimento de alimentos e 
energia colapsaram.

“Todos estão com medo 
e deixando o país.”

O aeroporto e portos de 
Porto Príncipe estão fecha-
dos há um mês devido à ativi-
dade das gangues, embora o 
aeroporto da cidade de Cabo 
Haitiano, no norte, tenha re-
tomado os voos para Miami 
na semana passada, levando 

Pessoas se protegem de tiros perto do Palácio Nacional em Porto Príncipe, Haiti

Sem esperança de ajuda, haitianos 
tentam fugir da anarquia das gangues
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muitos dos que podem a 
tentar sair do país.

Países vizinhos elevaram a 
segurança na fronteira, in-
cluindo a República Domini-
cana, único que possui divisa 
terrestre com o Haiti. A nação 
vetou o estabelecimento de 
campos de refugiados em 
seu território e deportou de-
zenas de milhares de pessoas.

Na quinta-feira (4), o mi-
nistro das Relações Exteriores 
dominicano, Roberto Alva-
res, afirmou à BBC que cerca 
de 10 mil militares foram 
destacados para os 400 km 
de fronteira, a um “alto custo” 

para o orçamento nacional 
e prejudicando o comércio 
internacional.

Haitianos que deixaram 
suas casas recebem ajuda 
em escola de Porto Príncipe

O Haiti não possui re-
presentantes eleitos e foi 
rebaixado a um Estado de 
anarquia, com gangues ex-
pandindo quase totalmente 
seu controle na capital.

O primeiro-ministro do 
Haiti, Ariel Henry, anunciou 
sua renúncia no dia 11 de 
março, com a piora da violên-
cia impedindo seu retorno do 
exterior. A condição para sua 

saída era a instalação de um 
conselho de transição forma-
do por líderes regionais, que 
escolheriam seu substituto.

Em 2022, Henry pediu que 
uma força internacional aju-
dasse a polícia a restaurar a 
ordem, mas o processo atra-
sou e foi suspenso até que o 
conselho seja instalado.

Soldados das Bahamas e 
de Belize viajaram para a 
Jamaica no mês passado para 
serem treinados por uma 
força-tarefa canadense para 
apoiar o envio de tropas da 
Comunidade do Caribe para 
o Haiti.

“Essa é apenas mais uma 
iteração nos esforços con-
tínuos para garantir que as 
forças regionais sejam pro-
ficientes, integradas e pre-
paradas para quaisquer con-
tingências que possam surgir 
na região”, disse o tenente-
-coronel da Força de Defesa 
da Jamaica, Kevron Henry.

Alvarez disse que a inte-
ligência militar sugere que 
muitos recrutas foram for-
çados a entrar nas gangues 
por necessidade econômica 
e ameaças de violência.

O novo conselho provisório 
precisaria garantir “dinheiro 

vivo” para financiar a inteli-
gência e os equipamentos da 
polícia no Haiti, acrescentou.

“Eu certamente não disse 
que seria fácil, mas acredi-
to que é possível; a polícia 
nacional ainda existe”, disse.

Apesar de centenas de mi-
lhões de dólares em promes-
sas internacionais, pouco foi 
entregue ao fundo fiduciário 
da missão de segurança da 
ONU. Enquanto isso, as gan-
gues se beneficiam da extor-
são, do pagamento de resga-
tes e do suposto apoio de elites 
corruptas que lhes permitiram 
acumular vasto arsenal.

Terremoto de magnitude 4,8 é 
sentido na região de Nova York

Um terremoto de magnitude 
preliminar estimada de 4,8 foi 
sentido na região nordeste dos 
Estados Unidos, incluindo a ci-
dade de Nova York, na manhã 
da segunda-feira (5), segunda 
o Serviço Geológico dos EUA 
(USGS, na sigla em inglês).

Os relatórios iniciais indicaram 
um terremoto de magnitude 
4,8, mas foi revisado para 4,7 
antes de ser ajustado novamen-
te para 4,8. Isso pode mudar 
novamente à medida que mais 
dados forem revisados.

O tremor foi registrado às 
10h23 no horário local (11h23, 
horário de Brasília) a nordeste 
do distrito de Lebanon, no es-
tado de Nova Jersey, a menos 
de 80 quilômetros da cidade de 
Nova York.

O terremoto foi leve e logo 
abaixo da superfície, a 5 km de 
profundidade, o que torna o 
tremor mais fácil de ser sentido.

Relatos iniciais indicam que o 
tremor foi amplamente sentido 
nas cidades de Nova York, Fila-
délfia e na capital Washington.

É improvável que a leve agita-
ção desse terremoto provoque 
danos, conforme as indicações 

iniciais dos dados do USGS.
O Departamento de Polícia 

de Nova York (NYPD, na sigla 
em inglês) disse que não houve 
relatos de danos ou feridos após 
o terremoto.

O NYPD está recebendo inú-
meras ligações sobre edifícios 
que tremeram e está avaliando 
possíveis danos.

O Corpo de Bombeiros 
de Nova York disse que o 
terremoto ocorreu por volta 
das 10h30, com o departa-
mento recebendo relatos de 

edifícios tremendo.
“Estamos respondendo aos 

apelos e avaliando a estabi-
lidade estrutural”, disse o de-
partamento em comunicado. 
“Não há incidentes graves 
neste momento.”

A governadora de Nova York, 
Kathy Hochul, publicou no X (an-
tigo Twitter) sobre o terremoto.

“Minha equipe está avaliando 
impactos e eventuais danos que 
possam ter ocorrido e atualiza-
remos o público ao longo do 
dia”, escreveu.

EUA

Times Square, Nova York

DIVULGAÇÃO

“Exerceremos todo poder militar 
para incorporação de Essequibo”

O ministro da Defesa da Vene-
zuela, Vladimir Padrino López, 
afirmou que seu país vai exercer 
“todo o poder nacional e militar 
da pátria” para tornar realida-
de a incorporação do território 
da região de Essequibo, in-
ternacionalmente reconhecida 
como parte da Guiana, mas 
historicamente reivindicado 
pelo país vizinho.

“Essequibo é nosso!”, escre-
veu Padrino López na de social 
X, o antigo Twitter. “Com a 
Lei Orgânica para a Defesa da 
Guiana Essequiba, exerceremos 
todo o poder nacional e militar 
da Pátria para tornar realidade 
esse sentimento que acende 
as almas patriotas: a plena in-
corporação do estado Guiana 
Essequiba”, complementou.

A postagem do ministro foi 
realizada após a promulgação, 
pelo presidente Venezuelano, 
Nicolás Maduro, da chamada 
Lei Orgânica para a Defesa de 
Essequibo, na quarta-feira (3). O 
texto havia sido aprovado pela 
Assembleia Nacional do país 
em março.

A lei, de 39 artigos, cria a “Guia-
na Essequiba” como um estado 

dentro dos limites territoriais 
da Venezuela e garante repre-
sentação, com um deputado, 
para a população da “Guiana 
Essequiba” no Legislativo.

O texto reafirma a posição do 
governo de não reconhecer a 
Corte Internacional de Justiça 
como instância para resolver a 
disputa pelo território, proíbe a 
publicação do mapa político da 
Venezuela sem a incorporação 
do Essequibo e proíbe o aces-
so a cargos públicos de quem 

apoie ou favoreça a Guiana na 
controvérsia.

A lei também “faculta ao presi-
dente da República para proibir 
a celebração de contratos ou 
acordos com pessoas jurídicas 
que se encontrem operando ou 
colaborem com a operação em 
território terrestre da Guiana Es-
sequiba ou nas águas penden-
tes para delimitar, assim como 
para adotar medidas recíprocas 
no território terrestre ou nas 
águas por delimitar”.

VENEZUELA

Presidente venezuelano Nicolás Maduro promulgou lei que cria estado 
em território que faz parte da Guiana

DIVULGAÇÃO
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L
aerte Antonaccio e o DJ Zeca Pimenta arrimen-
taram os amigos para curtir o som das discote-
cas, no Torino Braceria do Soberane Mall, sába-

do passado. As fotos mostram os balsaquianos que 
bombaram a pista com o ritmo de flashback. 

DISCOTEQUE

Helena e Daniel Herszon

Os Antonaccio, Laerte, Monica, Marina e Diego

Elaine e Walter Ribeiro Débora e Cristóvão Masques Pinto

Hellen e Luiz Arthur Matute

José Bichara Jr_

Joana e Rosemberg Guimarães

Eneida e Müller Cacheado

Andreza e Glauco Francesco Andrea e José BarrocoClaudia Mustafa e Lili Brandão

Vivaldo e Luciana Santos Marcicléia e Júnior Lago Rosangela e José Michiles Jr,

Ana Paula e Walneyse SalignacMarilene Martins e Liane Cavalcante Yara e Joaquim Azevedo Florencia Silva e Laércio Gonçalves

Adriana e Alexandre Almeida



Cultura

Estreia da Temporada dos 
Corpos Artísticos, na noite 
de quinta-feira (04/03), no 
Teatro Amazonas, foi bem 

recebida pelo público. A plateia 
presente sinalizou uma tempo-
rada de sucesso. A programação 
de espetáculos, protagonizados 
pelos corpos artísticos do Es-
tado, se estende até o final do 
mês de maio e traz a proposta 
de dialogar com o público por 
meio da música e da dança.

Temporada dos Corpos Ar-
tísticos é uma iniciativa do Go-
verno do Estado, realizada pela 
Secretaria de Cultura e Econo-
mia Criativa. Sob a regência 
de Otávio Simões, a Amazonas 
Filarmônica ocupou papel de 
destaque na noite de abertura. 
O maestro falou sobre a tempo-
rada que traz espetáculos solo 
e outros com interações entre 
os diversos núcleos artísticos, 
comprovando a versatilidade 
entre os mesmos.

“Todos os corpos artísticos 
escolheram espetáculos bem 
especiais para o público, in-
clusive misturando. Tem espe-
táculos com dois juntos, com 
três juntos (corpos artísticos). 
A gente programou tudo com 
muito carinho. Foi uma grande 
felicidade receber essa ideia 
da Secretaria de Cultura”, afir-
mou Simões.

O clarinetista da Amazonas 
Filarmônica, Vandim Ivanov, 
destacou que a estreia de 
qualquer espetáculo gera um 
misto de emoções e sensações 
e, desta vez, não foi diferen-
te. “É sempre o maior prazer, 
o maior orgulho e ansiedade 
de encontrar o público fiel 
que temos aqui no Amazonas. 
Vamos apresentar obras que 
o público gosta de ouvir, mas 

Obras de Haydn, Brit-
ten e Ravel marcaram 
a noite de abertura da 
temporada no Teatro 
Amazonas

que a gente vai tocar depois 
de um bom tempo”, disse.

A violinista Bárbara Soa-
res, lembrou que o maior 
retorno para os músicos, 
são os aplausos vindos da 
plateia. “A gente gosta de 
casa cheia, de uma plateia 
presente, dos jovens e de 
pessoas com mais idade. 
Todo mundo frequentando 
o Teatro Amazonas”, co-
mentou Bárbara, chamando 
atenção para o repertório 
diverso que a orquestra está 
trazendo para a temporada 
iniciada nesta quinta-feira.

“A Amazonas Filarmônica é 
uma grande orquestra e esta-
mos sempre preparando gran-
des espetáculos. Tem música 
para todos os gostos. O que 
você quiser escutar, a Amazonas 
Filarmônica é capaz de tocar”, 
acrescentou a violinista.

O espetáculo
No palco do centenário Teatro 

Amazonas, a orquestra executou 
“O Guia Orquestral para Jovens”, 
iniciando o repertório com a Sin-
fonia n.82 em dó maior, Hob.I:82 
“O Urso’” (1786), do compositor 
austríaco Franz Joseph Haydn.

Com uma forma peculiar e 
característica de reger o cor-
po artístico, o maestro Otávio 
Simões abriu o diálogo com o 
público com breves contextua-
lizações de cada repertório. O 
espetáculo seguiu com 90 mú-
sicos no palco, apresentando “O 
Guia Orquestral para Jovens, op. 
34” (1946), de Benjamin Britten. 
Mais uma vez a interação se 
fez presente, com a descrição 
dos instrumentos musicais em 
execução, exibida na legenda 
posicionada no topo do palco.

“A ideia é que o público faça 
um passeio pela orquestra”, dis-

se o maestro. O concerto foi en-
cerrado com a célebre obra “Bo-
lero” (1928), do pianista francês 
Maurice Ravel. A viagem musical, 
repleta de emoções, agradou ao 
público. “Isso é uma referência 
não só para o Amazonas, mas 
sim para o Norte do Brasil. É 
muito bonito, que encanta no 
campo da arte”, afirma o em-
presário Roberto Silveira, sem 
medir elogios ao corpo artístico.

Próximas atrações
Na sexta-feira (05/04), foi a 

vez da Orquestra de Câmara 
do Amazonas (OCA) levar ao 
público “As Quatro Estações da 
OCA”, cujo repertório é compos-
to por “As Quatro Estações Op.8 
A Primavera RV.269”, de Antonio 
Vivaldi, mais várias versões e 
releituras do mesmo clássico, 
como “As quatro estações Por-
tenhas”, de Astor Piazzolla; e 

“As quatro estações de Vivaldi 
recompostas por Max Richter”, 
de Max Richter. A regência do 
espetáculo é do maestro Mar-
celo de Jesus. A classificação 
indicativa é 10 anos.

No sábado (06/04), o Balé 
Folclórico do Amazonas faz 
mais uma apresentação da 
coreografia “Os Catraieiros”, 
que homenageia uma classe 
de trabalhadores que já foi 
muito presente na vida de 
Manaus, mas que foi pratica-
mente extinta com o tempo: os 
catraieiros. Eles faziam impor-
tantes serviços de transportes 
e de travessia de um lado para 
outro dos igarapés da cidade, 
com as suas catraias. Havia a 
necessidade da travessia pelos 
igarapés, pois não existiam as 
pontes que ligavam os bairros 
ao antigo Centro Histórico da 
capital. A classificação é livre.
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Os espetáculos estão com ingressos à 
venda na bilheteria do Teatro Amazonas 
e no www.shopingressos.com.br

Amazonas Filarmônica abre a 
Temporada dos Corpos Artísticos

Kurt Cobain: líder do Nirvana mantém legado 
ao influenciar rappers de diferentes gerações

DIVULGAÇÃO

Morto em 5 de abril de 1994, músico 
é citado como referência por nomes 
como Jay-Z, Kendrick Lamar e Lil Nas X

Então, em setembro de 1991, 
veio “Nervermind”, segundo ál-
bum do trio Nirvana, liderado 
por Kurt Cobain. A banda ia na 
contramão do rock mainstream, 
ao aparecer com discurso em 
favor de grupos formados por 
mulheres, se opor ao racismo 
e à homofobia e avisar aos 
adolescentes que eles podiam 
fazer o que quisessem.

Um breve histórico do cenário 
roqueiro do fim dos anos 1980 
e início dos 1990: reinavam as 
bandas de hard rock e hair metal, 
com integrantes que sustenta-
vam longas cabeleiras e shows 
pomposos, com letras muitas 
vezes sexistas e homofóbicas.

O impacto foi tão grande 
que poucos meses depois 
de seu lançamento o disco 
desbancou “Dangerous”, de 
Michael Jackson, do primeiro 
lugar das paradas.

“Nevermind” e a faixa “Smells 
like teen spirit”, cujo título surgiu 
depois de uma noite de bebe-
deira com a vocalista do Bikini 
Kill, Kathleen Hanna, redefiniu 

30 ANOS DE SUA MORTE

Secretaria de Cultura e Economia 
Criativa exibe Cineclube de Arte

A Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa apresenta o filme 
“O Hospedeiro do Mal 2”, dirigido 
por Juan Lopes, neste sábado 
(06/04), das 18h30 às 21h, no Ci-
neteatro Guarany. Com entrada 
gratuita e classificação indicativa 
para maiores de 12 anos, o even-
to integra a agenda cultural do 
Governo do Amazonas.

“O Hospedeiro do Mal 2” conta 
a história de Alice, uma jovem 
que, após vivenciar um evento 
traumático em uma festa, tenta 
retomar sua rotina cotidiana. No 
entanto, seus amigos começam 
a notar um comportamento es-
tranho, levando-os a se unir em 
uma jornada para descobrir a 
verdade por trás dos eventos 
perturbadores que cercam a vida 
de Alice.

Juan Lopes, diretor do longa, 
compartilha que o projeto é a se-
quência de um curta-metragem, 
desenvolvido em 2019, por alu-
nos da escola Antonio Lucena, 
com o auxílio e orientação do 
diretor. Agora, ele retorna para 

a cena musical daquele início 
de década e colocou de vez 
o grunge no mapa global da 
cultura pop.

Cobain, no entanto, lida-
va com problemas de saúde 
mental e vício em heroína. Foi 
encontrado morto, aos 27 anos, 
em 8 de abril de 1994, em sua 
casa em Seattle, nos Estados 
Unidos. A polícia constatou que 
a data do óbito, por suicídio, 

O filme a ser exibido é “O Hospedeiro do Mal 2”, dirigido por Juan Lopes, 
que mescla elementos de fantasia sobrenatural com questões cotidianas

ocorreu em 5 de abril. Há exatos 
30 anos.

A morte trágica é um elemen-
to adicional a fazer com que a 
obra do artista seja debatida e 
sirva de influência para gerações 
de músicos. E não apenas ro-
queiros, mas rappers também.

O próprio Cobain dizia gostar 
do estilo, mas criticava a miso-
ginia de certas letras e afirmava 
que pessoas brancas não pode-
riam fazer rap.

“Eu acho que o rap é a única 
forma vital de música que foi 
introduzida […] há muito tempo, 
desde o punk rock. Eu nunca fa-
ria rap. Não. Simplesmente não 
faz sentido. As pessoas que fa-
zem rap fazem isso muito bem… 
Eu, geralmente, me sinto ofen-
dido por pessoas como Vanilla 
Ice e coisas do tipo”, declarou 
certa vez à revista “Billboard”.

“O homem branco já copiou 
o homem negro por tempo 
suficiente. Ele deveria deixar o 
rap para os afro-americanos, 
porque eles fazem isso tão bem 
e é tão vital para eles.”

dirigir a sequência do longa, ex-
pandindo e se aprofundando em 
temas que já foram abordados.

Apesar de sua trama prin-
cipal ser focada em temáticas 
sobrenaturais, o filme também 
aborda assuntos corriqueiros do 
cotidiano de diversos jovens. “O 
filme fala muito sobre jovens que 
estão procurando esse lugar no 
mundo, autonomia, procurando 
emprego, vivendo os primeiros 
romances, porque também é 
uma coisa que eu vivo, então é 

CINETEATRO GUARANY

‘Sinto 
vergonha’, 
diz MC Binn 
após saída do 
reality

‘BBB 24’

Eliminado do “BBB 24“, MC 
Binn foi entrevistado na manhã 
da sexta-feira (5), no “Mais 
Você’, no Café do Elimina-
do com Ana Maria. Durante 
a conversa, ele falou sobre 
sua adoção, sobre Lucas Buda, 
mudança do nome para Binn e 
sobre a briga com Davi.

“Eu sinto vergonha. Ali no 
Sincerão, o Matteus queria fa-
lar comigo, mas eu não queria 
falar com ele. Eu já estava 
cansado mentalmente, estava 
com saudades da minha famí-
lia”, disse.

Logo no início da entrevista, 
Ana e Binn falaram sobre a 
repercussão internacional nas 
redes sociais sobre a hashtag 
“justiça para Bin Laden”, no 
começo do programa, quando 
Vanessa Lopes afirmou que ele 
estaria conspirando contra ela.

“Eu quase causei uma guerra 
entre Brasil e Estados Unidos. 
Por isso eu falava para o Ta-
deu, é Bin”, disse durante a 
conversa.

“Eu tenho muitos convites 
para ir para os Estado Unidos. 
Tenho o sonho de ir para lá, 
assistir um jogo de basquete.”

A equipe do cantor anun-
ciou a mudança no nome para 
Binn ainda na quinta-feira (4). 
O funkeiro confirmou oficial-
mente, durante o “Mais Você”, 
a alteração para “MC Binn”.

MC Bin Laden foi o primeiro 
Camarote anunciado no BBB 24

DIVULGAÇÃO 

algo que eu quis também retratar 
dentro do filme, a vontade era 
falar sobre a fantasia do mundo 
sobrenatural, mas também con-
seguir retratar um pouco da nossa 
realidade dentro dessa fantasia” 
ressaltou o diretor.

O público, além de ter uma 
oportunidade de aproveitar uma 
noite recheada de mistério e ter-
ror, pode prestigiar e apoiar o ci-
nema regional, essencial para que 
cada vez mais novas produções 
sejam desenvolvidas.

DIVULGAÇÃO
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Esportes

Agora é oficial: Artur 
Jorge é o novo trei-
nador do Botafogo. 
O clube oficializou 

o acordo nesta sexta-feira 
por meio das redes sociais. 
O português de 52 anos 
assina contrato válido por 
duas temporadas após dei-
xar o Braga.

Clube carioca pagou 2 
milhões de euros (R$ 10,8 
milhões, na cotação atual) 
pela liberação imediata do 
comandante, que esteve à 
frente do Braga em vitória 
sobre o Portimonense na 
segunda-feira. A equipe 
ocupa a 4ª colocação do 
Campeonato Português e 
sonha com uma vaga na 
Liga dos Campeões da pró-
xima temporada.

Além de Artur Jorge, tam-
bém chegam ao clube os 
assistentes Franclim Carva-
lho e João Cardoso, o ana-
lista de desempenho André 
Cunha e o preparador físico 
Tiago Lopes.

O técnico foi a primeira 
opção de John Textor, res-
ponsável por tocar as ne-
gociações na busca por um 
novo comandante desde a 
demissão de Tiago Nunes, 

Artur Jorge é anunciado pelo Botafogo 

devido ao modelo de jogo 
ofensivo.

Artur fez a carreira prati-
camente inteira no Braga. 
Começou no time sub-19 
dos Guerreiros do Minho em 

2010, passou pelo time B, 
mas saiu em 2013 para trei-
nar a equipe profissional do 
Tirsense, nas divisões infe-
riores de Portugal. Retornou 
ao Braga, para comandar a 
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equipe sub-15, em 2017. De 
lá, foi subindo degrau por 
degrau até chegar no time 
principal em 2022.

Ele foi campeão da Taça 
da Liga de Portugal nesta 

temporada, o principal título 
da carreira de Artur – na cam-
panha, ganhou do Estoril na 
final nos pênaltis e eliminou 
o Benfica na semifinal nos 
pênaltis também.

Botafogo anuncia a contratação 

do técnico Artur Jorge
Maior 
hegemonia 
estadual da 
Série A

GRÊMIO

O Grêmio decide o Cam-
peonato Gaúcho neste sába-
do diante do Juventude, com 
chance de alcançar o sétimo 
título estadual consecutivo. O 
Tricolor defende a maior he-
gemonia estadual entre clubes 
da Série A. De todo país, o São 
Raimundo, de Roraima, é o 
detentor da maior sequência, 
com nove conquistas seguidas.

Campeonato Roraimense 
continua no primeiro turno, pois 
iníciou em março. O Mundão, 
como é conhecido o São Rai-
mundo, lidera o seu grupo e 
está em busca da 10ª conquista 
seguida. A nível nacional, o clube 
disputa a Série D do Brasileirão, 
que começa no fim de abril.

Se considerar apenas a elite 
nacional, o Grêmio lidera com 
um título a mais que o Fortaleza. 
O Tricolor do Pici também dis-
puta a final neste sábado, contra 
o Ceará. Na sequência vem o 
Atlético-MG, com quatro títulos, 
Cuiabá, com três, Atlético-GO e 
Palmeiras, com dois cada.

Dos 27 times campeões espa-
lhados pelo país no ano passado, 
20 deles ainda defendem a hege-
monia de pelo menos um título 
doméstico. Além dos já citados 
da Série A, Bahia, Criciúma e 
Athletico-PR venceram o estadu-
al em 2023 e estão nas decisões, 
todas neste fim de semana.

Leclerc usa capacete em homenagem 
a Jules Bianchi no Japão

DIVULGAÇÃO

Jules Bianchi (FRA) Marussia 
F1 Team MR03

Charles Leclerc home-
nageia Jules Bianchi no 
GP do Japão de Fórmula 
1 ao usar um capacete 
pintado nas cores de seu  
falecido amigo.

Bianchi sofreu um grave 
acidente nas últimas voltas 
do GP do Japão de 2014 
e morreu em julho do ano 
seguinte. Ele atuou como 
mentor do jovem Leclerc, 
que o considerou um “divi-
sor de águas” em sua car-
reira. Suas famílias eram e 
continuam próximas.

Embora o evento de Su-
zuka de 2014 tenha sido 
realizado em outubro e 
não em abril, a corrida 
de 2024 marca o 10º 
aniversário do acidente  
do francês.

Leclerc baseou seu ca-
pacete de homenagem no 
design usado por Bian-
chi na Marussia em 2014, 
e inclui o número #17, 
que foi retirado de uso  
pela FIA.

“É claro que é um lugar 
muito especial, e sempre 
que chego aqui tenho Ju-
les em algum lugar em mi-
nha mente”, disse Leclerc 
quando questionado pelo 
Motorsport.com sobre  
o aniversário.

“Obviamente, penso 
muito em Jules, porque 
ele foi a pessoa que me 
ajudou a chegar aqui.

“Em 2010 ele conversou 
com Nicolas [Todt], meu 
empresário, para que eu 
tivesse apoio para chegar 
à F1. E ele foi um divisor de 

FÓRMULA 1 DE VOLTA AO CLUBE

Amazonas acerta retorno 
do volante Judá

O volante Judá está de 
volta ao Amazonas. O atleta 
amazonense é uma das caras 
novas da Onça para a dispu-
ta da Série B do Brasileiro 
deste ano. Ele retorna ao 
clube após passagem pela 
Ferroviária-SP. O contrato 
com a equipe amazonense 
é até 2026.

A informação foi publicada 
primeiro pela jornalista Laris-
sa Balieiro e confirmada pelo 
ge. Essa será a segunda vez 
que Judá atua pela Onça. Em 
2022, ele foi um dos desta-
ques na campanha do acesso 
para a Série C do Brasileiro 
com o clube. Judá atuou em 
14 partidas naquela Série D, 

águas na minha carreira.
“E antes disso sempre 

fomos extremamente 
próximos, e nossas famí-
lias ainda estão sempre  
muito próximas”.

“Portanto, é um lugar 
muito especial para estar. 
Terei um capacete para ele 
neste fim de semana e, cla-
ro, como sempre, ele está 
sempre no meu coração e 
será muito importante fa-
zer um bom desempenho 
neste fim de semana”.

Os dois pilotos france-
ses no grid atual também 
prestaram homenagens a 
Bianchi em Suzuka, com 
Esteban Ocon sugerindo 
que ele era um potencial 
campeão mundial.

“Foi um dia trágico”, 
disse Ocon quando 
questionado sobre suas 
memórias. “Acho que o 
que aconteceu com Ju-
les é algo que nos deixa  

Atleta amazonense conqusitou o acesso para a Série C com a Onça, em 2022, 
e com a Ferroviária-SP, na temporada passada

todos tristes.
“Jules representou para 

nós a esperança do auto-
mobilismo francês. Ele era 
o jovem que estava che-
gando, com certeza teria 
sucesso e provavelmente 
seria campeão em algum 
momento. Era assim que 
o víamos chegando.

“E mais do que isso, 
por eu ter pilotado mui-
to em Brignoles [circuito 
de kart], vê-lo pilotando, 
estar com o Charles quan-
do éramos mais novos, é 
obviamente triste vir aqui 
e lembrar dele.

“Mas obviamente preci-
samos continuar corren-
do, é isso que ele teria 
feito e é isso que faremos”.

O companheiro de 
equipe de Ocon, Pier-
re Gasly, lembrou-se de 
Bianchi como alguém 
que inspirou os jovens  
pilotos franceses.

sendo oito como titular.
Na temporada passada, 

Judá disputou a quarta di-
visão com a Ferroviária-SP e 
conquistou o acesso para a 
Série C deste ano, sendo um 
dos destaques do time. Em 
2024 ele disputou 14 jogos 
pelo clube paulista, todos na 
Série A2 do Estadual.

No futebol amazonense, 
o volante ainda vestiu as 
cores do Princesa do Soli-
mões, Operário, Nacional e 
São Raimundo.

A provável estreia será na 
Série B do Brasileiro, no dia 
19, 20 ou 21. O Amazonas 
enfrenta o Sport, na Arena 
da Amazônia.

“Definitivamente, Jules 
sempre será lembrado 
por quem ele era”, disse 
Gasly. “Obviamente, como 
piloto, mas também como 
ser humano, ele foi extre-
mamente gentil.

“Ele foi um exemplo 
para muitos pilotos, mas 
especialmente na França. 
Lembro-me de quando es-
távamos na equipe france-
sa, como todos os jovens 
pilotos, com Anthoine 
[Hubert], Esteban e mui-
tos outros jovens, obvia-
mente o considerávamos 
o próximo grande sucesso 
na F1, porque acho que 
todos concordam que ele 
chegaria na Ferrari.

“Então é definitivamen-
te muito, muito triste 
lembrar o que aconte-
ceu. Acho que ele dei-
xou sua marca na F1, e 
com certeza sempre me  
lembrarei dele”.

Português se des-
pediu do Braga na 
segunda-feira após 
vitória sobre o Porti-
monense DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

O prefeito David Almeida, na inauguração do Mirante Lucia Almeida, 
durante evento concorridíssimo, na quinta-feira

A bela Karina Queiróz levando o charme para passear no 
evento de inauguração do Mirante Lucia Almeida, que 
movimentou o Centro Histórico de Manaus, na quinta-

feira

O conselheiro Julio Pinheiro e a esposa Miriam, no evento de instalação 
da Ouvidoria da Mulher, no TCE-AM

A chic Mosa Sabóia Alexandre, 
será alvo de incontáveis 
cumprimentos hoje pelo seu 
aniversário

. O prefeito David Almeida comandou a cerimônia 
de inauguração do Mirante Lucia Almeida, no fim de 
tarde de quinta-feira, reunindo convidados em even-
to concorridíssimo!

. Os presentes puderam conferir a bonita obra que 
contempla uma localidade tão especial da cidade, 
com vista privilegaidíssima para o rio Negro, num 
complexo que conta com varios restaurantes, o que 
deverá se tornar um ponto convergente de turistas e 
amantes da paisagem amazônica.

. Na lista de presenças do evento, autoridades, 
turma da cultura e nomes do society. Lindo local! 
Aplausos!

. O Conselho Regional de Enfermagem – 
Coren/AM, fará o V Seminário de Enferma-
gem de Saúde da Mulher, no próximo dia 
12 de abril.

. O tema do evento será: “A Integralidade 
do cuidado na Saúde da Mulher no Ama-
zonas: os desafios da prática”, organizado 
pela Comissão de Saúde da Mulher da 
autarquia.

. O evento acontecerá das 8h às 17h, no 
auditório da Reitoria da Universidade do 
Estado do Amazonas, na avenida Djalma 
Batista. O Seminário tem como objetivo 
trazer uma ampla discussão sobre a saúde 
da mulher no Estado e trazer uma reflexão 
sobre as práticas que são executadas nas 
diferentes unidades de saúde e nos dife-
rentes contextos do cuidado à mulher.

 . Em março de 2024, a Prefeitura de Manaus, por 
meio do Instituto Municipal de Planejamento Urbano 
(Implurb), ultrapassou a marca de 164 mil atendimentos 
no sistema de licenciamento urbano da capital, com 
mais de 4.260 serviços realizados. 

. No mês passado, o Implurb recebeu 2.254 e-mails, 
722 ligações e fez a formalização de 556 processos. Em 
toda a gestão municipal, de janeiro de 2021 a março de 
2024, a prefeitura, via Implurb, realizou 164.259 atendi-
mentos.

. “Temos uma equipe aguerrida e buscamos melhorar 
nossas ferramentas de gestão e processos internos, 
para constantemente dar celeridade a processos e pro-
jetos de licenciamento urbano, diariamente. E parte dis-
so se reflete em conquistas e indicadores, como estar-
mos no ranking das ‘Melhores Cidades do Brasil para se 
Fazer Negócios’ de 2023, em construção civil (9º lugar) 
e na indústria (5º lugar), da Urban Systems”, afirmou o 
diretor-presidente da autarquia, Carlos Valente.

. Será no próximo dia 18, no badalado restaurante Barollo, a 
primeira edição do ano, do projeto “Dinner Music”, que reúne 
alta gastronomia e música de qualidade.

. A festa, assinada por esta coluna, terá apresentação da 
exímia cantora Carol Martins - com voz e repertório de respei-
to, além da vinda especial à Manaus para tocar na festa, do DJ 
paulista Giovanni Roque, o deejay residente do badaladíssimo 
Bagatelle de São Paulo, que vai animar a noite com seu set list 
alto astral!

. Informações sobre o evento através do numero 99985-1422.

. Como já era de se 
esperar, o Copacabana 
Palace, hotel que fica 
em frente ao local onde 
será montado o palco 
para a apresentação da 
cantora Madonna, já está 
com todos os quartos 
reservados para o fim de 
semana do espetáculo, 
marcado para o 4 de 
maio.

. O local possui 239 
apartamentos e suítes e, 
o preço das diárias (em 
dias comuns) no quarto 
mais barato custa em 
torno de  R$ 2,2 mil.

. O show vai encerrar a 
“The Celebration Tour”, 
que marca os 40 anos 
de carreira da diva pop e 
deve ser o maior público 
da carreira da cantora.

. Que a quinoa é uma ótima fonte de nutrientes, proteínas e com 
alto poder antioxidante, muita gente sabe, mas e se o óleo deste grão 

fosse um ingrediente potente para a estimular a firmeza da pele?

. Foi buscando essa resposta que o time de Pesquisa e 
Desenvolvimento da marca Nativa SPA, do Boticário, trouxe para 

o consumidor um portfólio de produtos que estimula em até 77%* 
a produção de colágeno natural da pele, inovando no mercado 

de corpo e banho no Brasil e alcançando a certificação da Mintel, 
empresa global de inteligência e pesquisa que certifica para a 

indústria de consumo, como a primeira marca do mundo em corpo 
e banho que utiliza óleo de quinoa para promover este estímulo. 

Sensacional!

Mirante Seminário

Licenciamento

Dinner Music

Copa

Objeto de desejo
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484

vanguardadonorte.com.br

CLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,

E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918

(92) 98282-8963

Companhia Energética Amazonense S.A., torna público que 

recebeu do IPAAM, a Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.° 

066/2024, que autoriza a captação de água subterrânea por poço 

tubular, localizado na Rua Desembargador Cesar do Rego, 0, 

LOTE D-6, PT-01, Colônia Antônio Aleixo nas coordenadas ge-

ográ昀椀cas: 03°06’51,076”S/ 59°55’03,606”W, Manaus - AM, com 
validade de 05 Anos.

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009


